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ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.
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Год издания 44-йMainiiiiMiMmiMimMiiiiiiifMfiiifiitmiimimtiiiiiiii
Ц ена 20  коп.

О  досрочном выполнении 
плана добычи нефти
С о о б щ е н и е  Ц ен т р ал ьн ого  

ст ат ист ическ ого у п р а в л е н и я  
п р и  С о в е т е  М и н и ст р о в  С С С РРаботники нефтяной промышленности, претворяя в жизнь решение X X I съезда КПСС, досрочно, 23 де

кабря, выполнили план добычи нефти на 1960 год.Сверх плана будет добыто примерно 3,5 миллиона тонн нефти.

Обязательства выполненыМОСКВА, 23 декабря. (ТАСС). Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в приветствии, направленном ЦК КЦ Грузии и Совету Министров Грузинской ССР, сердечно поздравили трудящихся республики с достигнутьши успехами в увеличении производства и продажи государству чайного листа, мяса и других продуктов сельского хозяйства.Трудящиеся Грузинской ССР с честью выполнили свои социалистические обязательства по продаже го

сударству чайного листа. Страна получила в этом году из Грузии 156,8 тысячи тоня сортового чайного листа, или на 16,5 тысячи тонн больше, чем за весь прошлый год, считавшийся рекордным. Республика перевыполнила планы продажи государству мяса, молока, яиц, шерсти, плодов и лаврового листа.Цродажа государству сельскохо- зяйсувешых продуктов продолжается.

Постановление Верховного Совета СС С Р
ПО докладу Министра иностранных дел ССОР депутата А. А. Громыко о международном положении 

и внешней политике Советского Союза
, Заслушав и обсудив доклад Министра иностранных 
дел С С С Р  депутата А. А. Громыко о международном 
положении и внешней политике С С С Р , Верховный Со

вет Союза Советских Социалистических Республик по
становляет:

Одобрить целиком и полностью внешнюю политику 
Советского правительства.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р  Л . Б Р Е Ж Н Е В . 
Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р  М. Г Е О Р Г А Д З Е .

Москва, Кремль 
23 декабря 1960 гО международном положении и внешней политике Советского Союза

Депутаты единодушно одобрили
внешнюю политику Советского правительства

Министр иностранных дел СССР депутат А . А . Громыко по поручению Совета Министров СССР доложил 23 декабря сессии Верховного Совета СССР о международном положении и  ̂ внешней политике Советского Союза.Нынешний этап международной жизни, сказал А . А . Громыко, отличается насыщенностью крупнейшими событиями. В течение дней и даже часов меняется обстановка то в одной. то в другой стране, то в одном, то в другом районе мира. Совеем недавно мощные выступления патриотических сил сотрясали Южную Корею и Ш онию. То, что по вине империалистических держав происходит в Конго, Алжире, Лаосе, —  это трагедия для народов этих стран, но вместе с тем и боевой пролог к их полному освобождению от иностранного господства, к подлинному национальному возрождению.Колеблется былое ' владычество , иностранных монополий в странах Л4!мнской Америки. Заря национальной самостоятельности, свободы и прогресса, которая зажглась в Ка- рибском море над бывшей полуколонией США —  островом Куба, видна народам не только американского континента.Теперь главное направление и главные особенности исторического развития человеческого общества определяют мировая социалистическая система, силы, борющиеся против империализма. Советский Союз и весь социалистический лагерь, а также национально-освободительное движение народов и силы мира в самих империалистических странах расстраивают происки врагов мира. Растущая из года в год экономическая и военная мощь социалистического , ,  лагеря своевременно вставала поперек дороги агрессоров. Вот что означает перевес сил мира над силами войны в практике международных отношений!Наша страна. сказал далее А . А . Громыко, уверенной поступью идет вперед к коммунизму, очертания которого все отчетливее встают перед каждым из нас по мере выполнения грандиозных планов семилетки. Она уверенно идет под руководством великой партии Ленина и ее Центрального Комитета, под руководством тов. Н. С. Хрущева, неутомимого борца за торжество коммунизма, за мир между народами, чья неиссякаемая энергия вдохновляет каждого советского человека.Министр иностранных дел СССР ’ подчеркнул, что кое-кто в капиталистических странах прилагает немало сил, чтобы укрепить военные блоки Запада —  НАТО, СЕАТО и СЕНТО. На деле же, сказал он, эти блоки хиреют, расшатываются, а политика их организаторов терпит одну неудачу за другой.Наступило время, заявил Министр иностранных дел. когда можно пресечь попытки агрессоров вновь развязать мировую войну и, более того, создаются условия, при которых, можно навсегда устранить войну из жизни человеческого общества.Именно к этой цели направлена мирная политика Советского Союза, советского народа. Замечательным образцом защиты дела мира, осуществляемой е исключительной силой убеждения и воздействия на народы, образцом применения ленинского стиля дипломатии в наше время являются выступления товарища Н . С. Хрущева на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН.С трибуны ООН, сказал далее А. А. Громыко, прозвучал голос правды и самого высокого и благородного гуманизма. Все выступления главы (Советского правительства, поддержанные ведущими государственными деятелями других социалистических стран, возглавлявшими ‘ делегации этих стран, содержали предложения, которые глубоко волнуют народы всех стран.То, что произошло на сесеш  Генеральной Ассамблеи, продолжал докладчик, можно назвать поединком двух лагерей, двух миров в борьбе за

защиту своих политических и моральных позиций. Один из лагерей призывал к тому, чтобы на знамени ООН были написаны слова: мир и полное разоружение всех государств вместо лихорадки военных приготовлений, свобода вместо колониальных цепей, школы и больницы вместо атомных и водородных бомб. Другой лагерь, на словах тоже выступая за мир и разоружение, фактически пытался подменить разоружение контролем над вооружением, что означает на деле продолжение гонки вооружений. дальнейшее подхлестывание состязания государств в производстве самых грозных видов оружия —  ядерных бомб, ракет.Касаясь вопроса, который иногда задают на Западе, в чем секрет популярности предложений Советского прав'ительства среди народов, в чем секрет притягательной силы выступ^ лений Н . С . Хрущева, Министр иностранных дел (ЗССР сказал: Ответ на ■ этот вопрос простой —  в правде, в высоких и благородных идеях, лежащих в основе нашей политики. Секрет состоит в том, что наша страна не играет в разоружение и в мир, а проводит честную политику, а это трудно скрыть от народов.А . А . Громыко отметил далее неотвратимость процесса крушения системы колониального рабства, столетиями возводившейся капитализмом. Советское правительство горячо приветствовало появление новых самостоятельных государств на месте бывших колоний в Африке. Верное ленинской политике уважения национальных прав всех народов, оно безоговорочно признало их суверенитет и выразило готовность развивать с ними отношения на началах полного равноправия.Политика Советского Союза и всех социалистических государств, сказал далее докладчик, оказывает в наши дни глубокое влияние на борьбу народов в различных частях света за свою национальную независимость. Ныне Советский Союз, а также другие социалистические государства могут поддержать стремящиеся к независимой жизни народы не только морально и политически, но и оказать им серьезную материально-техническую помощь.Министр иностранных дел СССР оодчеркнул, что Советский Союз не ищет -в Африке, как и в других районах мира, никаких привилегий или особых прав для себя.А. А . Громыко заявил, что Советское правительство полностью поддерживает предложение, выдвинутое президентом Ганы Нкрума, —  превратить Африку в зону, свободную от ракетного и ядерного оружия и испытаний этого оружия, а также от иностранных военных баз.Министр иностранных дел охарактеризовал положение в-Конго, где сегодня орудует коалиция защитников коло'ниальяого режима. Но разве разгон парламента, захват премьер- министра Лумумбы.и его соратников и издевательства' над ними —‘ это победа колонизаторов? Конечно, нет! —  сказал А . А . Громыко. Эти действия означают, что у  тех, кто к ним прибегает, горит земля под ногами. Урок, который они преподали народам Африки и всего мира, не пройдет даром. Последнее слово в Конго останется не за инрстрапными захватчиками, а за народом - этой страны, который один только имеет право быть ее хозяином.Министр иностранных дел СССР подчеркнул неприглядную роль в Конго аппарата ООН во главе с ее генеральньш секретарем. Действия Хаммаршельда и его представителей в Конго,, сказал министр, —  это действия пособников колонизаторов;! Теперь -каждому должно быть ясно, насколько острой является необходимость навести порядок в структуре органов ООН. Секретариат ООН и состав Совета Безопасности должны правильно отражать реальное соотношение сил, сложившееся в мире, и только в  этом случае ООН как ин

струмент мира будет иметь перед собой будущее.Одним из самых позорных проявлений политики колониализма А . А . Громыко назвал войну, которую Франция при поддержке своих союзников по НАТО вот уже седьмой год ведет против алжирского народа. Народ Алжира, сказал докладчик, показал, что он умеет стоять за свои -права, и нет такой силы, которая могла бы заставить его отказаться от борьбы за национальную свободу и независимость.Говоря о военной интервенции руководимого США блока СЕАТО против лаотянского народа, А . А . Громыко подчеркнул, что Советский Союз решительно стоит за то, чтобы Лаос в соответствии с волей его народа оставался независимым нейтральным государством.В наши дни, отметил далее А. А . Громыко, и малая страна имеет возможность оказать сопротивление империалистам и постоять за свою независимость, если-ее народ решительно и сплоченно поднимется на защиту национальной свободы. Об этом свидетельствует пример революционной Кубы. Дело ]^убы стало сейчас йнаменем патриотических сил во всех странах Латинской Америки, сил, которые клянутся не допуститщ чтобы была учинена расправа с этой страной, идущей в авангарде нацио- нальяо-о-свободительной борьбы народов Латинской Америки.Отметив историческое значение внесенной Советским правительством Декларации о полной и окончательной- ликвидации колониализма, А . А . Громыко сказал, что сейчас задача состоит в том, чтобы совместными усилиями всех стран и народов добиться скорейшего выполнения Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам, проект которой был представлен Ассамблее делегациями 43 стран Азии и Африки и принят ею.Касаясь проблемы разоружения, докладчик отметил, что ЦК КПСС и правительство СССР не жалеют ни времени, ни сил, чтобы содействовать ее решению и навсегда удалить с го- ризонта тучи войны. Желая максимально сблизить позиции сторон и ускорить соглашение, сказал он. Советское правительство в своих предложениях о всеобщем и полном разоружении внимательно учло предложения, которые высказывались западными державами. С особой тщательностью Советское правительство разработало вопросы, относящиеся к контролю за разоружением.Министр иностранных дел (ХЮР напомнил заявление Н . С. Хрущева о том, что Советский Союз готов принять любой контроль, если западные державы примут предложение о всеобщем и полном разоружения. Западные державы, отметил А . А . Громыко, предлагают «контроль над вооружениями», иначе говоря, они предлагают наблюдать за тем, как разворачивается гонка вооружений.Как отметил далее __ докладчик, у Советского Союза с нейтралистскими государствами сложился общий фронт —  фронт стороннико-в разоружения. Советское правительство считало и считает сейчас, что проведение чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи с участием наиболее ответственных и высокопоставленных государственных деятелей было бы полезно для рассмотрения вопроса о разоружении.Далее А . А . Громыко отметал, что усилиям Советского Союза найти пути к всеобщему и полному разоружению державы НАТО противопоставляют курс на дальнейшее усиление гонки вооружений.Характеризуя так называемый «план Норстэда», докладчик отметил, что этот план на практике означал бы превращение в «ядерную державу» Западной Германии. Должностные лица Северо-атлантического блока ратуют за то, чтобы атомное оружие фактически оказалось в руках Шпейделя и Хойзингера, которые, представляя ФРГ в военных органах

НАТО, персонифицируют собой наиболее оголтелые милитаристские и реваншистские круги Западной Германии.А . А. Громыко назвал коммюнике министров 15 стран —  участниц сессии Совета НАТО обычным букетом давно затасканных шаблонов антисоветской и антикоммунистической пропаганды, перенятой у ведомства Геббельса.Советский Союз, подчеркнул А . А . Громыко, сделает должные выводы из того факта, что НАТО продолжает проводить агрессивный курс, планируя расширение военных приготовлений. Можно быть уверенным, что оборона нашей страны будет полностью отвечать требованиям, которые предъявляет к ней современная международная обстановка. Границы Советского Союза, как и всех стран социалистического лагеря, всегда будут на крепком, надежном замке. А в случае необходимости вся мощь Советского государства будет поставлена на защиту нашей Родины, наших друзей и союзникрв.Советское правительство, далее сказал докладчик, стоит за скорейшее заключение мирного договора с двумя германскими государствами и за создание вольного города Западный Берлин. Решение этих задач расчистило бы путь для подлинно хороших и взаимовьщодных отношений между (XICP и ФРГ. К сожалению, западногерманская сторона то и дело сходит с почвы благоразумия.{)о-циалистические страны как друзья и братья выступают единым фронтом по важнейшим международным проблемам и прежде всего по самой жгучей проблеме нашего вре- мейи проблеме войны и мира. У народов социалистических стран и их правительств по этому вопросу единое мнение. Эта общность особенно живо ощущалась в далеком Нью- Йорке, где советская делегация постоянно чувствовала дружеское плечо делегаций других социалистических стран, которые последовательно и решительно отстаивали интересы укрепления мира. Страны, входящие в лагерь социализма —  Советский Союз, КНР и другие социалистические государства, идут в одной шеренге, образуя социальное, экономическое и политическое содружество свободных народов, объединенных тесными узами международной социалистической солидарности, единством общих интересов и целей строительства социализма и коммунизма. Это со всей силой и яркостью было продемонстрировано в таком историческом документе, как Заявление (Зовещаняя представителей коммунистических и рабочих партий.Далее Министр .иностранных дел СС(ЗР охарактеризовал отношения (Советского Союза с Югославией, государствами Азии. Африки, Латинской Америки, с  Японией, Финляндией, Скандинавскими странами, Турцией, Ираном. Касаясь советско-американских отношений, А . А. Громыко отметил. что в последнее время они были натянутыми и заметно ухудшились. Советское правительство желает, чтобы советско-американские отношения с  приходом к власти Кеннеди вернулись в ту колею, в которой они находились во времена Франклина Рузвельта. Со стороны Советско-го правительства имеется полная готовность содействовать изменению советско-американских отношений в лучшую сторону.В  настоящее время, сказал в заключение А . А . Громыко, международные позиции, международный авторитет Советского Союза прочны, как никогда. Это является прямым результатом небывалых успехов, достигнутых советским народом буквально во всех областях жизни нашей Родины. Советское правительст-^ во будет и впредь, не жалея усилий, столь же последовательно отстаивать дело мира, которое так дорого народу нашей страны, занятому строительством светлого здания коммунистического общества.‘ (ТАСС).

МОСКВА, 23 декабря. (ТАСС). Четыре дня в столице нашей Родины работала Шестая сессия Верховного .Совета (ХЗСР пятого созыва, обсудившая важнейшие государственные вопросы.Верховный Совет единогласно принял Законы о Государственном плане развития народного хозяйства (ХХЗР и Государственном бюджете страны на новый, 1961 год. С удовлетворением встреченные советским народом, эти важнейшие документы отражают миролюбивые устремления Советского государства. План развития народного хозяйства и бюджет страны на третий год семилетки полностью отвечают поставленным X X I съездом КПСС задачам обеспечения нового мощного подъема экономики нашей Родины и непрерывного повышения материального благосостояния и культурного уровня трудящихся.23 декабря в Большом Кремлевском дворце состоялось заключительное совместное заседание Совета Сою
за и Совета Национальностей. В порядке дня сессии —  третий вопрос: О международном положении и внешней политике (Советского Союза.Постановка этого вопроса вызвала огромный интерес не только У советских людей, но и во всем мире. Задолго до начала заседания места в зале наряду с депутатами заняли многочисленные гости —  рабочие и служащие предприятий столицы, труженики сельского хозяйства, деятели' науки и культуры. В ложах иностранные дипломаты, ^[редставители советской и зарубежной прессы.10 часов утра. За'столом председателя занимают места —  Председатель Совета Союза депутат П. П. Ло
банов, Председатель Совета ^Национальностей депутат Я. В. Пейве, заместители председателей палат.В правительственных ложах товарищи Л. И. Брежнев; Ф. Р. Козлов, 
А. Н, Косыгин, 0. В, Куусинен, А. И. 
Микоян, Н. А. Мухитдинов, Д. С. По
лянский, Н. С. Хрущев, Н. М. Швер
ник, П. Н. Поспелов, Д: С, Коротчен- 
ко, Я. Э . Калнберзин, А. П. Кирилен
ко, К. Т. Мазуров, В. П. Мжаванадзе. Депутаты и гости встречают руководителей Коммунистической партии и Советского правительства стоя, бурными аплод-и-смептами.Заседание открывает Председатель Совета Национальностей депутат Я. В. Пейве. Слово для доклада о международном положении и внешней’ политике Советского Союза предоставляется Министру иностранных дел СССР депутату А. А. Громыко.В прениях по докладу выступили депутаты Я, С. Насриддинова (Узбекская ССР), Н. Т. Кальченко (Украинская ССР), М. Рахматов (Таджикская ССР),' В. Ю. Нюнка (Литовская ССР), 
Г. С. Дзоценидзе (Грузинская ССР), 
И. В. Спиридонов (Ленинград), Е. И. 
Афанасенко (РСФСР).Все выступавшие депутаты горячо од'обрилл миролюб'И'вую. внешнюю политику, которую проводит -наше Советское правительство во главе с товарищем Н. С . Хрущевым.По предл-оже|Нию депутата Е. И. 
Афанасенко, выступившего от имени ком-иссий по иностранным, делам Совета Союза и Совета Национальностей, Верховный Совет СССР единогласно принимает по докладу Министра иностранных дел СССР А. А. Громыко постановление, в котором говорится: «Одобрить целиком и пол
ностью внешнюю политику Советско
го правительства».Повестка дня -исчерпана. V I сессия Верховного Совета СССР объявляется закрытой. ***С неоелабеваемым вниманием следили все эти дни за работой Верхов-, кого Совета СССР трудящиеся нашей Родины, народы зарубежных стран. Сегодня обсуждался вопрос о международном положении и внешней политике Советского правительства. Советское правительство регулярно отчитывается перед Верховным Советом С(Х)Р о проводимой им политике, отчитывается для того, чтобы выслушать мнения и пожелания избранников народа, выработать новые мероприятия, направленные на укрепление мира и дружбы между народами.Генеральная линия Советского правительства —  это борьба за мир, мирное сосуществование государств с различным общественным строем, говорит депутат Я . С. Насриддинова (Узбекская ССР). Она подчеркивает, что во всем мире признана огромная роль, которую сыграли визиты Никиты Сергеевича Хрущева в этом году в страны Азии, во Францию, Австрию и другие государства, и особенно тот выдающийся вклад, который был сделан советской делегацией во главе с Я . С . Хрущевым в работу XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Я . С. Насриддинова рассказала о достижениях Советского Узбекистана в народном хозяйстве и культурном строительстве. Эти успехи, заявила она, еще раз подтверждают слова главы Советского правительства, сказанные ям в речи на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН; «Мы гордимся тем, что на опыте бывших окраин России доказана полная возможность для стран Востока в тече

ние жизни одного поколения покончить с отсталостью, с нищетой, болезнями, невежеством и подняться до уровня экономически передовых стран».Иптере-сы нашего народа и всего человечества, заявила депутат, требуют сохранения и укрепления мира. Мы —  советские люди, делали и будем делать все для того, чтобы дело мира восторжествовало.Украинскому народу, взволнованно сказал депутат Н. Г . Кальченко, глубоко ненавистна война. Его высшим идеалом является -мир. И к нему он постоянно стремится всей душой и сердцем. Упорным трудом он добивается досрочного выполнения плана семилетки и в тесном единстве со всем советским народом успешно борется за быстрейшую победу социализма в мирном экономическом соревновании с капитализмом.—  Генеральная Ассамблея, —  сказал далее представ-итель украинского народа, —  приняла Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам. В этом —  еще одна крупная победа мудрой ленинской, национальной политики нашей страны, по инициативе которой был поставлен вопрос ю предоставлении всем колониальным народам свободы , и независямости.Оратор говорит о том, что украинский народ клеймит позором американских, бельгийских и других колонизаторов и требует прекратить произвол, террор и насилие в Конго, немедленно освободить премьер-министра Лумумбу и других государственных деятелей конголезского народа. Б предательстве интересов конголезского правительства и всего конголезского народа гнусную роль сыграл генеральный секретарь ООН Хаммаршельд —  наемник и слуга империализма.Гов. Кальченко говорит в заключение. ч'го украинский народ вместе со всеми братскими народами нашей Родины единодушно одобряет, полностью разделяет внешнюю политику Советского правительства, которая обеспечивает и оберегает наш мирный созидательный труд.—  Превращение Западной Германии в плацдарм новой воины, в базу реваншизма, сказал депутат В . Ю. Нюнка (Литовская ССР), —  это самый опасный элемент всей агрессивной политики Запада. Чудовищных преступлений германского империализма не может забыть и литовский народ. От имени литовского народа депутат выразил глубокое возмущение тем, что, многие военные преступники, совершившие кровавые злодеяния на временно оккупированных территориях Советского Союза и других стран, не только не понесли заслуженной кары, но и даже выдвигаются на руководящие посты в армии, администрации Западной Германии. Некоторые нашли гостеприимный приют в странах так называемого «свободного м:ира». Гов. Нюнка назвал адреса целого ряда преступников, проживающих в ОША, Канаде.Народы Прибалтики единодушно осуждают администрацию Эйзенхауэра за то, что она, грубо нарушая элементарные правила взаимоотношений государств, открыто подстрекала к антисоветской деятельности банды предателей и убийц, орудующих в США под вывесками «национальных комитетов»; «комитетов освобождения» и других.В  своих выступлениях депутаты М. Рахматов (Гаджикская ССР) и Г. С. Дзоценидзе (Грузинская ССР) отмечали, что мы вправе гордиться тем, что великую борьбу за мир и счастье человечества возглавляет советский народ —  творец Октября, его славная ленинская партия. Народы видят и высоко ценят заслуги Советского Союза, его правительства в деле сохранения и упрочения мира во всем мире. Гов. Рахматов, побывавший в этом году в Марокко, Гвинее, Гане, Того и Конго, привел примеры того, с каким дружелюбием, сиишати- ей относятся народы африканского континента к советским людям.На трибуне —  представитель трудящихся Ленинграда, депутат Ж. В. Спиридонов. Когда речь идет о мире, ленинградцы не могут оставаться безучастными, ибо нельзя забыть пере- ■ иесенное и пережитое граж данам этого города-героя в тяжелые дни фашистской блокады. Последовательно проводя ленинский курс на мирное

сосуществование государств с различными общественными системами, говорит депутат, наш народ не может не учитывать того, что среди правящих кругов западных стран имеются влиятельные группировки, чьи экономические и политические интересы непосредственно связаны с политикой гонки вооружений и подготовкой новой войны. Все более четко формируется военный союз Вашингтона -и Бонна.Любопытно, что когда английский премьер г-н Макмиллан был в Советском Союзе, и в частности в Ленинграде, отмечает тов. Спиридонов, он много говорил о своем стремлении укреплять дело мира во всем мире. Стра'нное понимание укрепления мира проявляет теперь г-н Макмиллан, когда он отдает территорию своей странышод размещение американских подводных лодок, оснащенных атем- ным оружием, нацеленным на Советский (]оюз и, может быть, на Ленинград.Трудящимся Ленинграда, как и всем советским людям, ненавистна. война. Мы боремся за мир потому, говорит депутат, что он является для нашей страны естественным состоянием, при котором наилучшим образом раскрываются все таланты и способности народа, все преимущества социализма перед капитализмом. Но мир не приходит сам по себе, за него нужно бороться ежедневно и неустанно.—  Правда о Советском Союзе, о его силе и -миролюбии все энергичнее и энергичнее пробивает себе дорогу к сер'дцам простых людей мира, —  сказал депутат Е. И. Афанасенко (РСФСР).Внесенные от имени Советского правительства Никитой Сергеевичем Хрущевым предложения о всеобщем и полном разоружении, о ликвидации позорной колониальной системы и предоставлении независимости всем колониальным народам и странам, об изменения структуры исполнительных органов ООН получили горячую поддержку всех миролюбивых стран мира и всего прогрессивного человечества, содействювали огромному росту международного авторитета Советского Союза.Закусив удила, в противовес миролюбивой п-олитике Советского правительства, продолжает депутат, американские империалисты стремятся превратить свое агрессивное детище НАТО в «четвертую ядерную державу». Такова их звериная политика, и ее ничем не приукрасишь, как бы они ни старались. Народы -щра видят, где настоящая правда.Наш народ, говорит в заключение' гов. Афанасенко, полн|0стью одобряет и единодушно поддерживает ленинскую миролюбивую внешнюю политику Коммунистической партии и Советского правительства.Присутствовавшие на заседании представители зарубежной прессы —  корреспонденты крупнейших телеграфных агентств, газет, радио социалистических и буржуазных стран внимательно слушали А. А . Громыко и выступления депутатов. Некоторые из них не только конспектировали, но и вели стенографическую запись речей. Первые «мол.нии» на разных языках были |0тправлены еще во время доклада.Закончен доклад, закончены выступления депутатов. Иностранные корреспонденты спешат к международному телефону, на телеграф, чтобы передать подробные сообщения, комментарии. Миллионы людей на земном шаре хотят знать, как Советское правительство оценивает современное международное положение, каковы новые шаги внешней политики страны Советов, направленные на укрепление дела мира.Депутаты обеих палат Верховного Совета ССЖР единодушно выразили полное одобрение внешней политике Советского правительства. В этом единодушии —  стремление народов нашей страны решать важнейшие международные вопросы мирным путем, готовность каждого советского человека отстоять мир на земле.И с этой характерной для советских людей непоколебимой верой в свои силы, в торжество разума вступает в третий год семилетки миролюбивый советский народ.
Спецкоры ТАСС Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
А. МЕДВЕДЕВ, А. РОМАНОВ,
Г. САФРОНОВ.

Т У Р Б Ш Ш А . - Г И Г Л Ш ТХАРЬКОВ, 23 декабря. (ТАСС). Сегодня на Харьковском заводе имени Кирова завершено изготовление одно- вальной паровой турбины мощностью триста тысяч киловатт.—  Гигантская турбина в 300 тысяч -киловатт, —  заявил главный инженер завода Сергей Иванович Бере

зин, ~  открывает новые возможности на пути дальнейшего технического прогресса. Харьковские турбостроители смогут изготовить, например, в 1962 году одаовальную турбину мощностью в иолмиллиона киловатт, а в 1963 —  двухвальную турбину в  восемьсот тысяч киловатт.
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТАВосьмая сессия То-мского областного Совета депутатов трудящихся седьмого -созыва открывается в городе Томске 26 декабря, в Ю  часов утра, в помещении Дома ученых (улица Советская, 45).

Обяислолном.
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к Р А С̂ Н о Е ЗНАМЯ Воскресенье, 25 декабря 1960 г. № 302 (11276)Текстильщики набирают темпыБольшие рубежи наметил для себя коллектив Томской текстильной фабрики на второй год семилетки. В начале июня текстильщики включились в соревнование за звание фабрики коммунистического труда. Коллектив обязался выполнить план второго года семилетки к 15 декабря, снизить себестои.мость продукции на 2 процента сверх плана, увеличить производительность труда на 14 процентов.14 декабря коллектив фабрики сообщил о выполнении годовой программы.Многое изменилось в работе и жизни текстильщиков за последнее время. Тон в соревновании задают колт лективы, первы.ми на фабрике удостоенные звания коллективов ком-му- нистического труда.Взять, к примеру, Тамару Старых, руководителя бригады ко.ммунисгиче- ского труда. В ткащом цехе все были довольны результатами ее труда. Но сама Тамара не совсем. Это хорошо, что у нее высокая выработка, что в бригаде дружные девчата. А вот рядом на таких же станках работают другие ткачихи, молодые, неопытные. Их бригада всегда отстава.ча.Тамара возглавила эту бригаду. Понизилась зарплата, каждый день встречали ее все новые трудности. Но Та.мара перешла в отстающую бригаду не ради корысти. Она хотела помочь подругам, решила вывести их в передовые. И вывела. В новой бригаде Тамары Старых сейчас нет отстающих.Каждый третий человек на фабрике учится. Одни посещают вечерние щколы, другие —  вузы или техникумы. Большинство текстильщиков посещает экономические и технические кружки. Трудно работать и учиться, но еще труднее работать без знаний. И это особенно сильно ощущается сейчас, когда текстильное производство становится все сложнее....Начинается смена. Ткачихи Лидия Парфенова и Мария Романова включают станки. Замкнутые цепи узорчатых кардов начинают медленно вращаться,' управляя нитями, которые аккуратно выводят затейливые узоры на полотнах. Красивые покрывала миллиметр за миллиметром удлиняются. На станке Л. Парфеновой красуется алый вымпел «Лучшая ткачиха».

Жаккардовые машины Ж -13, на которых сейчас работают Л. Парфенова и М. Романова, —  новое, высокопроизводительное оборудование, на котором изготовляют красивые покрывала, пользующиеся большим спросом у населения. До этого покрывала привозили из европейской части страны. В прошлом году томская фабрика получила несколько таких машин. Сначала на них изготовляли по 7— 8 покрывал в с.мену. Потом из Волоколамска вернулись мастер ткацкого цеха Е . М. Воронина и помощник мастера Б. А. Угаров— они ездили на текстильную фабрику имени Ленина, чтобы повысить квалификацию. Многому научились посланцы фаб|ри- ки у во.чоколамцев. Они организовали курсы по освоению жаккардовых машин. Сейчас ткачихи дают до десяти покрывал в смену, но и это не предел. К концу года на фабрике будут работать шесть машин Ж -13. Освоение сложного производства проходит успешно.Много нового отечественного оборудования установлено в веревочном цехе. На фабрике хорошо помнят бесконечные жалобы потребителей на продукцию веревочного цеха. Выпускаемая веревка не пользовалась спросом, часто рвалась. Все это происходило из-за полукустарного способа производства, основанного на самодельном оборудовании.Внедрение нового оборудования позволило полностью реконструировать цех. Сейчас здесь работают ленточные машины, машины первого круче-т ния, современная льночесальная машина.Изменился и аппаратно-прядильный цех. В нем установили две новые льночесальные машины. Производство ваты после этого резко увеличилось. Томские швейные фабрики больше не испытывают недостатка в ней. Вместо 16 тонн по плану цех дает ежемесячно по 20 тонн и более. Две новые машины может обслуживать один рабочий. Скоро в цехе появятся еще две такие машины.В цехах фабрики появились новые камеры для просушки хлопка после крашения, щипильно-замасливающие машины, автоматы, которые регулируют подачу основы в процессе ткачества, корректочно-ремнзоподъем- ные механизмы. Это новое оборудование значительно улучшает качество

продукции, в несколько разшовыша- ет производительность труда, позволяет осваивать выпуск новых изделий. Е  октябрьским праздникам, например, фабрика выпустила более 14 тысяч детских полуштапельных одеял, которые до этого года ввозились в Томск из других экономических районов.На фабрике немало нов'аторов, людей беспокойных, постоянно улучшающих производство.Не на одной планерке в кабинете директора фабрики Н. П . Еосмакова спорили о ваточесальной машине, которая более года бездействовала __в аппаратно-прядильном цехе. Бездействовала потому, что не могли приобрести к ней однопроцессную трепальную машину, работающую с ваточесальной в одном агрегате.На помощь пришли рационализаторы.Начальник аппаратно-прядильного цеха коммунист Л. И. Мартоник и помощник мастера С . И. Еравцевич внесли конструктивные изменения в машину, что позволило обойтись без недостаЛщей трепальной машины. Испытания дали хорошие результаты. Новый механизм работает в цехе. Годовой экономический эффект от внедрения предложения рационализаторов составляет 95 тысяч рублей.В производство внедрены десятки ценных предложений.Помощник мастера оплеточного цеха коммунист Алексей Чудов сконструировал обдирочную машину для снятия резиновой изоляции с проводов всех сечений. С вводом в эксплуатацию этой машины значительно уменьшаются отходы производства. Это позволяет экономить ежегодно более 17 тысяч рублей. Р ац р н а- лизаторы Леонид Лысых и Владимир Матвеев разработали специальные ножи к трактору Д Т-14, который теперь выполняет трудоемкую работу по очистке подъездных путей. Экономия составляет И  тысяч рублей в год.Все меньше и меньше остается на фабрике мест, куда бы не доходила пытливая мысль новаторов производства. Не случайно коллектив фабрики держит первое место по лучшей постановке рационализаторской работы на предприятиях местной промышленности области.
Р. РОМАНОВ,

Н. ГЛАЗУНОВ.

Почетный долг
Состоялось собрание актива членов Общества по распространению политических и научных знаний. Участники ■ собрания обсудили очередные задачи томского областного отделения Общества и, в частности, вопрос о дальнейшем развитии общественных начал в организации отделения.Докладчик —  председатель правления областного отделения тов. Небо- любов —  и выступавшие в прениях от.мечали. что, выполняя постановление ЦЕ ЕПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», организации Общества заметно оживили свою работу, укрепилась связь лекционной пропаганды с жизнью, расширилась сфера ее влияния.За 11 месяцев этого года членами Общества прочитано в области свы- :ше 40 тысяч лекций. Повысилась активность многих групп Общества.

Поучительный опыт накопили группы Общества на электроламповом заводе, в томском отделении института «Теплоэлектропроект», в поселке Еоломинские Гривы Чаинского района, поселке Рыбалово Томского района, селе Новоселово Еолпашев- ского района , и других. Высокой активностью отличаются члены группы в институте вакцин и сывороток; все лекции здесь читаются на общественных началах.В практику работы многих отделений и групп прочно вошли научно- технические конференции, тематические вечера, вечера вопросов и ответов, читательские конференции, выпуск устных журналов. В Томской области сейчас 50 лекториев, 32 народных университета культуры, университет здоровья.Многие лекторы в этом году отказались от гонорара за лекции, в ча-- S S -

сгности, все лекторы, читающие лекции в Томском народном университете культуры.Однако многие члены Общества, особенно специалисты сельского хозяйства, очень пассивны, редко выступают с лекциями. В Томске трудятся около полутора тысяч учителей, а члена.ми Общества являются только 48 человек. Менее восьмой части инженерно-технических работников промышленных предприятий и строек области участвует в деятельности Общества. Очень плохо привлекаются к лекционной пропаганде передовики и новаторы производства.Недостаточно читается лекций на сельскохозяйственные темы, слабо ведется пропаганда экономических знаний, необходимо резко улучшить научно-атеистическое воспитание трудящихся.Нередко в лекциях серьезный анализ важнейших процессов современности подменяется общими абстрактными рассуждениями, назойливым повторением прописных истин или поверхностным перечислением фактов.В некоторых населенных пунктах лекции для молодежи читаются преимущественно на культурные и бытовые темы и очень мало по теории и политике партии.В некоторых отдаленных населенных пунктах годами не читаются лекции.Собрание приняло обращение к интеллигенции, передовикам и новаторам производства области, ко всем членам Общества с призывом повысить активность в лекционной" пропаганде.Собрание призвало всех членов Общества читать лекции бесплатно.
В. СЕЛИВАНОВ.

Теоретическая
конференцияПо инициативе партийного бюро в поселке Дзержинском Томского района проведена теоретическая конференция на тему «Влияние Великой Октябрьской социалистической революции на национально-освободительное движение в колониальных и зависимых странах».Н а конференции присутствовало свыше ста человек.

ГОДОВОЙ ПЛАН 
ВЫПОЛЕН ДОСРОЧНО
Вступая в соревнование за 

' досрочное выполнение плана 
второго года семилетки, коллек- 

I тив завода резиновой обуви брал 
I обязательство 24 декабря завер- 
' шить годовой план по вы- 
I пуску валовой продукции. Раз

вернув борьбу за звание пред
приятия коммунистического тру- 

' да, коллектив выполнял обяза
тельство'на два дня раньше сро- 

I ка — 22 декабря. До конца года 
I будет дано сверхплановой про
дукции почти на 7 миллионов 
рублей.

Хорошо потрудился коллек
тив подготовительного цеха. Он 
сэкономил на 200 тысяч рублей 

' миткаля. Нельзя не отметить 
I отличную работу каландровожа
тых молодых коммунистов 
К. Прошутина и А. Кульменева, 
старейших рабочих Д. К. Игри- 

) евского, Б. М. Карабышева.
Высоких показателей добился 

' участок формовых сапог. Кол- 
J лектив его ежедневно дает сверх 
, задания сто пар обуви.

По почину 
баткатцовМеханизаторы ремонтной мастерской Молчановского совхоза ) поддержали призыв коллектива ' Баткатской Р Т С  и включились ' в соревнование за образцовую ) подготовку к севу. Они решили ' ремонт тракторов закончить к ' 1  февраля, сельскохозяйствен- i ных машин —  ко дню Советской Армии, а комбайнов —  к 

1  июня.Ремонт тракторов, комбайнов [ ведется поточно-узловым мето- ! до.м.Коллектив мастерской вызвал- ) на соревнование механизаторов I ремонтной мастерской Тунгусов- 
1 ского совхоза.

п. таежный.***Механизаторы колхоза «Но- ' вая жизнь» Ш егарского района, ? поддерживая почин баткатских ' ре.монтников, ускорили ремонт сельскохозяйственной техники. В  колхозной мастерской отре- ' монтировано три тракторных * плуга из семи, готовы все шесть I сеялок, четыре культиватора,' лущильники и сцепки.Хорош о работают механизаторы тт. Климов, Орехов, Стрель- 5 ников, Скаридов, Зуев и другие.
: К  концу года механизаГоры этого колхоза намерены рапортовать о полной готовности сельхозмашин и инвентаря к весеннему. севу.

Б. ПИРОЖКОВ.

Обязательство 
перевыполненоРыбаки Александровского , района брали обязательство до- ) срочно выполнить годовой план ) и дать сверх плана 3 .0 0 0  цент- I неров рыбы. Свое слово они сдержали. К 20 декабря цаго- ) товлено 3 .045 центнеров рыбы > сверх плана.Хорош о потрудились рыбаки' тт. Волков и Фатеев. А  ком м у-' нист тов. Барышев перевьшол-' J нил годовое задание вдвое., 'Успешно ведут переработку | ) рыбы труженики рыбоконсерв-, 

) ного комбината. Коллектив кон- 1  ) сервного цеха, возглавляемый ( ) коммунистом тов. Гребневой,, ) уже несколько дней выпускает ( ) продукцию в счет третьего го д а , I семилетки.
А. ВИНОГРАДОВ.

НА С Ц Е Н Е -А Р Т И С Т Ы  
Н А Р О Д Н О ГО  

Т ЕА Т Р А, Более трехсот жителей горо-  ̂) да Колпашево посмотрело п о -, 
) ставленную местным народным  ̂) театром премьеру пьесы А . Ар- ) бузова «Иркутская история».) Спектакль прошел с большим ) успехом. Хорош о исполнили ) свои роли художественный р у к о -, ) водитель (театра П . Колотовкин,. ) слесарь колпашевской геофизи- ) ческой конторы А . Хитров, вое-' ) П'итательница детского сада М  6  I А . Панова, художник Дома , культуры А . Болчков и другие I самодеятельные артисты. '

По следам наших  выступлений

„Так заглушили инициативу*'
Секретарь Зырянского райкома

Недавно вернулся из Советской Армии на завод «Сибэлектромотор» 
Дмитрий Цыганцев. Бывший отличный слесарь, он быстро овладел 
профессиями токаря и фрезеровщика. Одним из первых в цехе № 1 он 
освоил обработку щитов и корпусов новых типов электродвигателей.

Отличную работу бывший воин сочетает с учебой. В этом году он 
заканчивает седьмой класс школы рабочей молодежи и собирается по
ступить на вечернее отделение электромеханического техникума.

•' -----  Фото в . Гончарова.

Под таким заголовком в № 272 
газеты «Красное знамя» было 
опубликовано коллективное письмо 
животноводов колхоза «Рассвет» 
Зырянского района. Авторы пись
ма с возмущением писали о недо
статках на ферме, о равнодушии 
руководителей колхоза к ценным 
начинаниям механизаторов М. Са- 
жина и Л. Бренинга.

В примечании к этому письму от 
редакции говорилось о том, что в 
этом повинен также районный ко
митет партии, что руководители 
района заняли неправильную по
зицию и, хорошо зная о трудностях 
в работе тт. Сажнна и Бренинга, 
не помогли им преодолеть косность 
руководителей колхоза, не поддер
жали инициативу механизаторов.

КПСС тов. Сухоруков ответил ре
дакции, что корреспонденция «Так 
заглушили инициативу» обсужда
лась на бюро райкома КПСС. Кри
тика газеты признана правильной. 
Партийному комитету и правлению 
колхоза «Рассвет» указано на их 
неправильную позицию по отноше
нию к передовикам колхозного про
изводства.

На основании решения бюро 
райкома КПСС, партийный комитет 
и правление колхоза «Рассвет» 
создают необходимые условия для 
успешной работы тт. Сажина и 
Бренинга. Намечен план агротех
нических мероприятий по подготов
ке к севу кукурузы.

то ТОРОС ТРОИ ТЕЛ и  
СПРАВЛЯЮТ НОВОСЕЛЬЕ

По страницам 
районных газет

Н а глазах томичей на проспекте имени Кирова вырастает большой жилой массив, который возводят строители 'УН Р-787. Здесь отроятся благоустроенные квартиры для коллективов машиностроительных заводов.З а  последние полгода на проспекте им. Кирова появились новые номера домов —  № №  55. 57, 5 9 ... Не так давно в двух 80-нвартирных домах томичи справили новоселье. А  20 декабря принят в эксплуатацию еще один многоэтажный 51-’Кварт1ирный дом— одно из самых красивых .зданий в этом жилом массиве. Его фасад отделан облицовочными плитками, первый этаж украшают просторные окна книжного и гастрономического магазинов.Немало умения и сил отдали отделке нового здания 'И мастера-отделочники У Н Р -7 8 7 . Хорош о поработал на трудовой вахте в честь предстоящего Пленума Ц К  К П С С  коллектив участка. руководимый прорабом тов. Робенко. Комплексное звено отделочников, в которое входжг тт. Пятачков, Овраж ко, Остапенко, бригады столяров, руководимые тт. Ярыгиным, Поповым, Вербицким и Ш амаевы м, маляры бригады тов. Казаковой ежесменно перевыполняли задания.С  большим старанием трудились на отделке дома 16 студентов первого курса инженерно-строительного института, входивших в бригаду то®. Алтуховой. Закончив отделоч

ные работы, они с чувством исполненного долга ушли до весны на учебу. Заканчивают практику и студенты второго курса института, которые работали в бригадах тт. Фа/гичева и Ш тукина.Хорош о помогли строителям субподрядчики —  монтажники Томского спец'иализированного участка треста «Сантехмонтаж ». Сантехники бригады тов. Миллера своевременно смонтировали в здании сети отопления, водопровода и канализации.Новый дом — хороший подарок томичам к Новому году. Много квартир в нем получили работники завода «Сибэлектромотор». Справил в новом доме новоселье бригадир коллектива, борющ егося за звание бригады коммунистического труда, токарь тов. З у дин, получил здесь благоустроенную квартиру один из старейших .моторостроителей —  никелировщик четвертого цеха тов. Емельянов. Вселилась в новый дом семья участника штурма Зимнего, бывшего питерского рабочего, а ныне старейшего мастера отдела технического контроля тов. Л асса. Справили в этом доме новоселье лучший токарь цеха №  2 тов. Митя- гина и другие моторостроители.
Я. МЕЖЕННЫЙ.

На снимке: новый 51-кваргир- ный дом на проспекте имени Кирова в Томске. Фото С . Ланцмана.
КО Н СТРУКТО РСКО Е БЮ РО 

НА О БЩ ЕС Т ВЕН Н Ы Х  Н А Ч А Л А ХН а партийном собрании Аси- новского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината было решено создать конструкторское бюро на общественных началах.В  совет бюро вошли инженеры, новаторы производства. Возглавляет конструкторское

бюро главный механик комбината тов. Антипов.Каж дому члену конструкторского бюро рекомендованы конкретные темы. Они будут заниматься модернизацией станков, усовершенствованием погрузочных приспособлений, внедрением новой техники.
3. КУЗНЕЦОВА.

Колхозники изучают Обращение 
к народам всего мирав  бригадах колхоза «Страна Советов» Шегарюкого района проходит изучение Обращения к народам всего мира Совещания представителей коммунистических и рабочих партий.Директор семилетней школы тов. Марочкин сделал доклад об Обращении в поселке Вознесен

ке, агроном колхоза тов. Распутин провел беседу в поселке Кирьяновке. заведующий начальной школой тов. Барский рассказал об Обращении к народам всего мира колхозникам в поселке Кайтес.
П. ВОРОНОВ.

Трехлетка
культурыВключившись в поход за дальнейш'ий подъем культуры трудящихся, Сосновокий сельский Совет Каргасокского района за три года решил многое сделать.К концу 1963 года намечено во всех поселках иметь благоустроенные здания клубов и библиотек, а  на животноводческих фермах колхозов и спирто- , порошковом заводе —  красные уголки, оборудовать их необходимой мебелью, культинвента- рем.При каждом клубе решено создать не менее 4-х кружков: драматический, хоровой, изобразительного искусства, музыкальный, при Сосновском клубе — агитбригаду для обслуживания населения близлежащих сел.В  январе 1961 года в Соснов- ке намечено открыть одногодичную ш колу культуры, где будут читаться лекции о советском театре, кино, музыке, архитектуре. Создан совет школы (председателем его утверждена учительница Г . Б . Ручнева), разработана программа.В  целях улз^чшения пропаганды книги Сосновская и Ильинская библиотеки ввели свободный доступ к книжны.м фондам: расширяется сеть передвижных библиотек.В  августе 1961 года будет^ достроен Ильинский .медпункт,'а в 1962 году сдан в эксплуатацию медицинский пункт в поселке Восток и капитально отремонтирован Сосновский фельдшерско- акушерский пункт.К  началу будущего учебного года закончится строительство здания Сосновской восьмилетней школы, к 1 октября 1961 года будет капитально отрю- монтирован интернат.Силами общественности в Со- сновке будет оборудован стадион. а в поселках Восток, Ильино’ "Усть-Ямы и Третья Точка— спортивные площадки.

«Северная правда»,
Каргасокский район.

Тракторист 
Ю. С. Матюшин 

стал свинарем«Серьезно подумав о том. какой вклад я могу внести в ^ р ь -  бу за семилетку, в дальнейшее развитие хозяйства нашей артели, я решил просить вас, товарищи члены правления, перевести меня на работу свинарем.Опыта ухода за свиньями у меня, правда, нет, но есть искреннее желание приобрести его в ходе работы.Заявляю , что за 1961 год откормлю не менее 600 свиней».Такое заявление подал Ю . Матюшин, тракторист колхоза «П рогресс».Просьба Ю . С . Матюшина удовлетворена. О н сейчас тгри- нял 177 свиней. Свиньи поставлены на сухой откорм.
«Борец за темпы»,
Зырянский район.

И А  Л Е С О З А Г О Т О В К А ХРазвить успехи второй декадыВо второй декаде декабря большинство леспромхозов области повысило темпы лесозаготовок. Комбинат «Томлес» довел суточную вывозку леса до 25 тысяч кубометров при задании в 23,4 тысячи кубометров.Леспромхозы комбина/га «Том- лес» имеют следующ'ие показатели (в прюцентах к месячному плану):
1 Орловский 109
2 Каргасокский 77,2
3 Зырянский 75,9
4 Томский 72,7
5 Ново-Тегульдетский 72,1
6 Колпашевский 68,2
7 Ингузетскнй 67,2
8 Ннбегинский 67,2
9 Линевский 66,8

10 Парабельский 64,6
11 Берегаевский 62,4
12 Чаннский 61,5
13 Нюрольский 60,0
14 Ергайский 59,3
15 Бакчарский 57,8
1 6  Тимирязевский 54,8

17 Асиновский 53
18 Пышкино-Троицкий 52,4
19 Лайский 52,3
20 Молчановский 50,2
21 Аргат-Юльский 48,5
22 Уткинский 46,6
23 Белоярский 26,7Несмотря на улучшение погодных условий, некоторые предприятия продолжают отставать. Например, Молчановский леспромхоз имеет хороший лесосечный фонд, достаточное количество квалифицированных рабочих, два механизированных лесозаготовительных пункта. Но коллектив с начала года задолжал более 28 тысяч кубометров леса, в декабре лишь один раз выполнил суточный график. Одна из главных причин плохой работы предприятия заключается в том, что аппарат управления леспромхозом во главе с директором предприятия тов. Стремоусовым, находясь в Молчанове, за десятки километров от лесосек, оторван от лесопунктов, плохо руководит произ

водством. Н а обоих лесопунктах отдельные фазы работ не увязаны Между собой. Лесосечные работы организованы неплохо, большинство малых комплексных бригад в лесосеках выполняет план, но из-за беспорядков на лесовозных дорогах успехи лесорубов сводялгся на нет. Н а сулзатской узкоколейной дороге часты аварии. Н а золотушинской автомобильной дороге лесовозные автомобили используются плохо, с утра на линию выходят' 5 — 6  машин, а к концу дня на работе остаются 2 — 3.До конца месяца и года остались считанные дни. Задача хозяйственных руководителей, партийных, профсоюзных и комсомольских организаций. всех лесозаготовителей —  с каждым днем наращивать темпы лесозаготовок и обеспечить досрочное вьпюляение декабрьского плана лесозаготовок, набрадь нужные темпы для успеш ной работы с  первых же дней третьего года семилетки.
Дневник соревнования малых 

комплексных бригад
Алексей Маневич опережает Прокопия ГовзанаВо второй декаде декабря хороших результатов добилась бригада Алексея Маневича из Линевского леспро.ч- хоза. Еаждую смену она валила, трелевала и грузила по 73 кубометра и выполнила декадное задание на 180 процентов. Бригада Прокопия Говзана. хотя и заготавливала в среднем по 74 кубометра леса, уступила первенство по проценту выполнения декадного задания.Более полутора норм в смену давали бригады Евгения и Николая Тихомировых из Еолпашевского леспромхоза. Немного ниже показатели у Михаила Погорелова из этого же леспромхоза.

Высоких показателей добились также валочно-трелевочно-погрузочные бригады Ивана Еовалева (Пышкино- Троицкий леспромхоз), Станислава Дзалбы (Линевский леспромхоз), Василия Мытниченко (Еаргасокский леспро.чхоз), Вениа.мина Быкова, Готлиба Грасмика из Тимирязевского леспромхоза.Среди бригад, занятых лишь валкой и трелевкой леса (без погрузки его крупными пакетами), лучших результатов в истекшую декаду добилась бригада Николая Орепьева, которая заготавливала в среднем по 76 кубометров древесины в смену. Более

r j '

V,

полутора декадного задания дали бригады Петра Соловьева. Михаила Терешкина из Линевского леспромхоза и Георгия Пупко из Молчановского леспромхоза. Значительно перевыполнили декадное задание бригады Алексея Масленникова (Орловский лес-i промхоз). Ивана Стафеева (Тимирязевский леспромхоз), Владимира Блашнина (Бакчарский леспромхоз), Виктора Никандрова (Томский леспромхоз), Николая Сковпеня (Ергайский леспромхоз) и другие. 48 бригад комбината «Томлес» перевыполнили в истекшей декаде свои социалистические обязательства.
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ансамбля 43-й школы г. Томска исполняет русскую  народную песню
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Прошел месяц с небольшим, как на ряде промышленных предприятий областного центра открылись здравпункты, работающие на общественных началах. Цннциаторы этого замечательного начинания — студенты- ,, старшекурсники Томского меди- J цинского института.  ̂ \З а сравнительно короткий срок многое сделано на тек- ;j стильной фабрике, заводах  ̂«К ож м ех», дрожжевом, мано- j метровом и других. Системати- S чески ведется прием больных, $ оказывается рабочим медицин- s ская помощь. Студенты-общест- j венники следят за санитарным  ̂состоянием цехов и пищеблоков, [j руководят санпостами, выступа- S ют с лекциями на медицинские | темы. В  студенческие здравпункты приходят медики-специалисты из городских и институтских клиник, чтобы дать квалифицированную консультацию.Благородный почин томских студентов встречен заслуженным одобрением трудящихся областного центра, он ширится и развивается. Горячий отклик нашел он также среди будущих педиатров. Будущ ие детские врачи решили взяться на общественных началах за лечебнопрофилактическую работу среди щкольников.Несомненно, что добрый почин энтузиастов Томского медицинского института найдет широкую поддержку и в других вузах областного центра. Надо, чтобы студенты-старшекурсники других ■ ' специальностей также подумали над тем, чем они могут помочь предприятиям и учреждениям Томска и области.

С в я з и  
е  щсо»

Ежедневно, кроме субботы, открываются на нашем заводе двери здравпункта. Возник он всем недавно по инициативе студентов комсомольцев Томского медицинского института. Первое наше знакомство началось с беседы. Заведующий Я . П. Залитис —  ше- стикурсник лечебного факультета говорил взволнованно и страстно: «Наша задача —  не только лечить, но и предупреждать заболевания, беречь самое ценное —■ здоровье человека».На следующий де;нь здравпункт уже работал. Теперь отпала необходимость ходить в поликлиники на некоторые лечебные процедуры, можне получить помощь на предприя'пги. Скоро на средства завода вместе с медикаментами будет приобретен прибор для желудочного зондирования.Особенно всех радует, что через наш здрав-пункт в необходимых случаях возможно получить консультацию у лучших специали- стов-медиков. Так, нас консультирует профессор, госпитальной хи- ■ рургической клиники К. Н. Зи- . верт, заведующий хирургическим отделением онкологического дис-
СТУДЕНЧЕСКИЕ МЕДИЦИНСКИЕ 

КАБИНЕТЫ В ШКОЛАХКак поступить нам ^  будущим детским врачам: пойти ли в общественные здравпункты или попробовать найти новую форму лечебно-профилактической работы среди населения? Этот вопрос волновал каждого старшекурсника педиатрического факультета.Много времени по поручению университета санитарной культуры мы уделяли санитарно-просветительной работе в школе М» 2 города Томска. По опыту знали, как детвора нуждается в постоянном и заботливом медицинском надзоре. Конечно, к каждому среднему учебному заведению прикреплен врач, однако, он одновременно обслуживает и дошкольные детские учреждения.Вот шестикурсники педиатрического факультета и решили по примеру студенческих здравпунктов на заводах открыть в ряде томских школ медицинские кабинеты на общественных началах. Это известие облетело весь институт. К куратору университета санитарной культуры доценту кафедры общей гигиены А. М. Воробьевой, в комитет ВЛКСМ пришли первые добровольцы. Они

встретили поддержку у общественности и ученых вуза.Сотрудники кафедры общей ги- гаены мединститута и городской санэпидстанции помогли разработать време1гное положение о студенческих медицинских кабинетах школ. Круг их деятельности широк. Сюда входят: оказание врачебной помощи, nporfeaenHe углубленных медицинских осмотров Ш1сольников, наблюдение за их физическим развитием, контроль за соблюде1Нием в классах санитарно-гигиенического режима, подготовка значкистов ГСО и БГТО и многое другое. «Штат» медкабинетов комплектуется из числа старшекурсников педиатрического факультета и студентов младших курсов с практическим стажем фельдшерской работы.Первые студенческие медицинские кабинеты открываются в школах iNsM: 8 и 12 города Томска.
В. САФРОНОВА,

А. СУПРОНЕНКО, 
студентки педиатрического фа
культета Томского медицинско

го института.

с т а н у т  
е  к р е п ч е !пансера А. Р . Генке. Стало также известно, что в ближайшее время придут к нам член-корреспондеит Академии медицинских наук Д. Д. Яблоков я доцент клиники нервных болезней А . М. Шварц. По инициативе главного врача третьей поликлиники А . М. Казак 26 декабря —  «день консультации профессора» пере1несен из поликлиники в здравпункт нашего завода.На предприятии начался поход за культуру производства. После обследования цехов решено устроить санитарный субботник. Теперь не увидишь нашу буфетчицу в шапке-ушанке. На ней белый халат и такая же косынка.С появлением здравпункта на заводе в жизнь нашего коллектива начали входить «вечера здоровья». На первом вечере студент С. Шаланов прочитал лекцию о вреде алкоголя и курения.А члены физического кружка научного студенческого общества мединститута, взявшие шефство над нами, на опытах показали вредное действие штиоташ  й водки на сердце. Следующий «вечер здоровья» посвящается вопросам и ответам на медицинские темы.На ближайшее будущее намечены лекция «Простудные заболевания», «Что нужно знать о раке», «Уход за больным ребенком» и другие.Мы с интересом ждем предстоящую экскурсию в мединститут. Там мы познакомимся с учебой и жизнью студентов, выступивших инициаторами замечательного движения.Дружба станет еще крепче!

Н. КАНЗАФАРОВА,
-В. ПРОТЫКИН.•Томский завод «Кожмех».

Это было в годы Великой Отечественной войны. Б короткие часы отдыха, которые вьшадали на долю бойцов одной из частей, сражающихся под Курском, солдаты с удовольствием слушали веселые шутки и песни бойца Ерохина. Они сгоняли с лиц тень грусти, прибавляли бодрости.Много военных дорог прошел с боя»га А. Т. Ерохин. Был он под Курском и Брянском, Ельцом и Ливнами и закончил свой путь под Берлином. И всюду, где он был, звучала задушевная русская песня,В первый послевоенный год появился в 43-й средней школе г. Томска небольшого роста, энергичный и подвижный человек в солдатской гимнастерке —  новый преподаватель пения Александр Трофимович Ерохин. Он с любовью вел свой предмет, с первых же дней появилась у него мечта создать школьный оркестр русских народных инструментов.Нашлись старые музыкальные инструменты: с помощью родителей отремонтировали их. Оркестр из 6 человек приступил к репетициям. Много труда понадобилось от Александра Трофимовича, чтобы научить ребят читать ноты, хорошо овладеть инструментами. Первый концерт прошел успешно. Через два года оркестр пополнился, и скоро был создан ансамбль народных инструментов, песни и пляски.Немало времени прошло с тех пор. Александр Трофимович, перелистывая страницы альбошв с фотографиями, на которых запечатлены участники ансамбля, с гордостью говорит об их успехах, вспоминает тех, кто уже вьшел из стен школы на широкую дорогу жизни.Сейчас многие томичи знают ансамбль 43-й средней школы.^ Он не раз выступал на сценах о-бла- стного драматического и летнего театров. Дома офицеров и других площадках. Его участников тепло

ЭЛЕКТРОННАЯ МАШИНА 
ИСПРАВЛЯЕТ РАСЧЕТЫТ А Ш К Е Н Т . (Корр. Т А С С  Е . Майоров). —  Наряду с фантастической скоростью выполнения .математических операций на сей раз нашей «думающей» машине понадобилась и неиссякаемая энергия, — так подытожил последнюю работу вычислительного центра Узбекской академии наук заместитель руководителя центра Ф . Б . Абута- лиев.Началось все с того, что ученые столкнулись с  одной из пробле.м математической науки. Они не сумели произвести с  помощью дифференциальныхуравнений расчеты, необходимые для создания электрической модели газопровода. Ташкентский филиал Всесоюзного научно-исследовательского института природных газов, выдвинувший идею такой модели, предназначал ее для изучения сложнейших процессов движения газов в магистральных трубопроводах. Исследователи пошли на своеобразный научный риск и допустили в своих вычислениях ряд упрощений, оценить которые можно было бы лшпь с  памощью электронного мозга.—  Сам  подсчет длился недолго, —  рассказывает Ф . Б . А бу- талиев. —  Через какие-нибудь сорок минут после того, как машина получила программу, результат вычислений был отпечатан на ленте. Но этот подсчет нам пришлось повторять множество раз. И  вот почему. Представьте себя в стрелковом тире. Вам завязывают глаза, и вы даже не знаете, в какой стороне находится мишень. Сколько выстрелов придется сделать при одобрении или порицании окружаю щ их, прежде че.м вы поразите цель. Десять, сто, а может быть и тысячу? Примерно в та- ко.м положении оказалась и вычислительная машина, которая должна была установить, где ученые допустили упрющения в своих расчетах и влияют ли они на 'Результат вычислений. Однако постепенно машина давала все более и более метине ответы, пока, наконец, н^^опала в центр нашей научной мишени.Так «электронный мозг» помог преодолеть один из барьеров математической науки. Сейчас на основании проведенных изысканий специальное конструкторское бюро «Газприборавтома- тика», находящееся в Москве, приступило к изготовлению опытной электрической модели газопровода. Ее использование поможет специалистам в разработке более экономичных проектов магистральных газопроводов.
МАСЛОЗАПРАВОЧНАЯ 

СТАНЦИЯ 
НА АВТОПРИЦЕПЕПервую партию передвижных маслозалравочных станций выпустил Новосибирский ремонтно-механический завод. Они предназначены для заправки смазкой автомобилей и тракторов всех типов, а также других машин.Маслозаправочная станция в виде фургона смонтирована на одноосном автоприцепе и доставляется к месту работы на буксире грузового автомобиля.В  холодное время масло подогревается отработанными газами двигателя.

ных подшипников —  он затачивал галтели. Проводили в цехе воскресники —  он первым спешил

встречали зрители в Асиновском, Пышкино-Троицком районах, поселках Самуськи и Моряковка. На смотрах школьной художественной самодеятельности ансамбль не раз занимал первое место, 'награждался грамотами и дипломами.Сейчас в ансамбле 200 человек (.хор из 150 человек, оркестр и танцевальная группа).Свою любовь к музыке Александр Трофимович сумел передать многим воспитанникам. Бывшие участники ансамбля Рудольф. Ба.Х'ман —  сейчас артист филармонии, Екатерина Дьякова —  солистка хора Томского элек- трола.чпового завода, Евгений Бахтин руководит струнным оркестром, Нина Бетошкина учится в музыкальном училище.Александр Трофимович создал в школе кабинет музыки с нагляд- ньши пособиями и музыкальными инструментами. Здесь есть xopoj шая библиотека пластинок, в ней грамзаписи 20 опер русских и иностранных композиторов. На лучших образцах воспитывается художественный вкус учащихся.Б школе орга.низованы два музыкальных класса, где учащиеся занимаются по программе детской музыкальной школы. 16 человек учатся в них играть на аккордеоне и баяне. Преподают А . Т. Ерохин и бывший участник школьного ансамбля, ныне преподаватель пения Бале'нтин Блади- мирович Петухов.25 декабря школьный ансамбль песни и пляски отмечает свой пятнадцатилетний юбилей.Любят в 43-й школе хорошую песню и музыку. Недаром в песне, написанной выпускником этой школы Э. Рудченко и преподавателем А. Т . Еро-хиным, есть такие слова:Колонной идет сорок третья,И песни в ней каждый поет.Пусть светлой дорогой наукиНас школа родная ведет...
В. ЛИТВИНОВА.

НОВОСТИ НАУКИ 
И ТЕХНИКИ

в .  К А З А Н Ц Е ВР О С С И Я
Навек любимое «Россия»
Ты про себя произнеси —■
И в этом имени красивом 
Послышится: «роса» и

«синь».
И встанут вольные просторы, 
Леса, которым края нет. 
Зимой — оконные узоры. 
Весной — черемуховый цвет. 
Но где-то в глубине сознанья. 
Как торжество иных красот, 
Другое, новое звучанье 
В привычном слове оживет. 
И в древнем имени сольются, 
Как отголоски бурных лет,
И марсельезы революций,
И позывные от ракет.

Едва лишь вымолвлю:
«Россия»—■

И как ответная волна.
Вдруг зазвучат слова такие. 
Как «семилетка»,

«мир», «Луна».*.*
На свете все цвета красивы: 
И синь озер, и зелень ив. 
Пшеницы желтой переливы,
И снега розовый отлив.
Но есть один — он всех 

» - « любимей,
Его дороже в мире нет — 
Незаменимый, несравнимый 
Родного неба милый цвет.

О .  Г О Л О В К О

Нас зовет дорога
Бодрые н юные, 
Спорили везде мы 
На земные, лунные 
И другие темы.
Нас зовет дорога 
В дали беспредельные. 
Пусть еще немного 
Нами нынче сделано.

Все, о чем когда-то 
Думали ночами.
Мы на белый ватман 
Нанесем штрихами.
И по нашим новым 
Планам и расчетам 
Свет зажгут зеленый 
Первым звездолетам.

кивнул

От всей души 
приветствуемв  декабре у  нас, йри типографии № 1, начал работать студенческий здравпункт на общественных началах. В его организации помогли медицинский институт и первая поликлиника города Томска. Медицинским учреждением заведует выпускник лечебного факультета Б . А . Свидерский. Его помощники: старшекурсникиВ. Роккель, Л. Троян, Е . Визнер, Э. Глов и Т. Туманова.■ Этот ценный почин, осуществленный комсомольцами-энтузиа- стами, принесет, несомненно, большую пользу в оздоровлении условий труда, улучшении медицинского обслуживания.Мы от всей души приветствуем открытие здравпункта. Это очень удобно. Раньше у рабочих уходило много времени на хождение по поликлиникам. Сейчас медицинская помощь и ценный совет на месте. За небольшой срок в здравпункте побывало 50 больных. Прием ведется по различным заболеваниям. По приглашению Б. А . Свидерского была у нас специалист доцент Р . Б. Суздальская. В дальнейшем будет составлен график посещения нашего пред

приятия другими видными врачами Томска.Коллектив здравпункта наметил в ближайшее время провести профилактический осмотр всех рабочих шпографии, прочесть ряд лекций на разные медицинские гемы.За большое и нужное дело взялись студенты Томского медицинского института.
В. МИХАЙЛОВА, 

начальник наборного цеха 
типографии N° 1 полиграфиздата.

Л. ЖЕЛНЕРОВИЧ, 
ученица переплетного цеха.

Т РИ МОЛОДЫХ человека стояли перед начальником отдела кадров.—  Из политехнического института, говорите? —  спросил он, просматривая документы.Тот,, что стоял поближе, в знак согласия.—  Да, будем рабочими-студентами.—̂ Это хорошо. А сейчас идите в термический цех, там работать буде- те.Так, Валерий Кушнаренко,^ Григорий Лаптев и Юрий Лозинский, студенты Томского политехнического института, стали рабочими подшипникового завода.—  Нас к печам поставьте, детали подшипников калить. Мы ведь с отделения термической обработки металлов, —  попросили они.—  Понятно, —  дружески улыбнулся начальник цеха тов. Зуев. —  Только уж  очень вы молоды. Ручаюсь, ни ОДН01ГУ из вас нет восемнадцати лет.Студенты переглянулись...—  Правильно? То-то же. К печам вас рано ставить. Работа там в три смены ведется. Поищем пока что-нибудь другое.—  Я  хочу работать слесарем, —  сказал Валерий Кушнаренко, вспомнив, как много хорошего рассказывал его отец о своей любимой профессии.—  Хорошо, ■— сказал Зуев. —  А вы, ребята, становитесь к рихтовальному станку.Он еще раз осмотрел студентов и добавил:Советую вам побыстрее расти. Это тоже важно для производства. Ребята рассмеялись.- » ----- -
Е В Г Е Н И Й  Е Р Х О В

В  П У Т И
СемафороБЫХ глаз мигание. 
Расставания.Расстояния.Перекличка колес вагонных На бесчисленных перегонах.'За окошком столбов мелькание. Расставания.Расстояния.Новых встреч и дел ожидание. Не друзья мы ветрам попутным.

Не родня мы углам уютным,Нас не манит на все готовое. Строить новое —Наше призвание.Расставания.Расстояния.Новых встреч и дел ожидание.В нас живут они, помогая Быть всегда на переднем крае.

Валерий Кушнаренко полагал, что слесарное дело ему знакомо. И не только по рассказам отца. Ведь в школьных мастерских не раз приходилось выполнять слесарные работы. Но в первый же день он заметил, что на заводе было совсем яе то.—  Сегодня мы будем переносить электромотор с одного агрегата на другой, —  сказал ему слесарь тов. Суворов. —  Тебе придется очистить для этого и выровнять площадку. Бери молоток, зубило и —  за дело.—  Чего же проще? —  решил Валерий и начал действовать. Но уже через час почувствовал, что зубило нетвердо держится в его руках, все неувереннее становятся удары молотка. Когда S  нему подошел слесарь Де- сятов, Валерий невольно подумал: «Сейчас просмеет».Но Десятов просто сказал:■— Слабо у тебя получается. Вот смотри, как надо работать.Валерий залюбовался, глядя на то, как в руках опытного слесаря послушно врезается зубило в металл, очищая площадку. Вскоре работа была закончена. Но Десятов не спешил уходить. Он еще долго беседовал с Валерием, рассказывал о профессии слесаря. В заключение сказал:—  Главное —  не теряйся. Опыт—‘ дело наживное. Мы тоже не в один день освоились на производстве.Чем ближе узнавал Валерий своих товарищей по работе, тем больше проникался к ним уважением. Бригада слесарей борется за право называться коллективом коммунистического труда. Здесь каждый стремится досрочно И только с отличным качеством выполнять производственные задания. Несмотря на то, что большинство членов бригады в совершенстве знает свою работу, никто не обольщается этим. Все повседневно учатся друг у друга, много читают. Слесари работают творчески, настойчиво совершенствуют технологиюпроизводства. Бригадир Вениамин Сергеевич Сибирцев является одним из лучших на заводе рационали-

затрров. По его предложениям усовершенствовано много узлов сложного оборудования.Каждый член бригады стремился передать будущему инженеру свой опыт, помочь в трудную минуту. Валерий Кушнаренко прислушивался к советам, старался все сделать, чтобы завоевать уважение производственников.Как-то В . С. Сибирцев заметил:—  В ноч1)ую смену инструментальная кладовая у нас бывает закрытой. Заведи себе щкафчик, получи инструмент. Если чего не окажется, попробуй изготовить сам.Кушнаренко оказался способным учеником. Вскоре у него был полный набор инструментов. Причем, ножовку, угольник и некоторые другие инструменты он изготовил самостоятельно. К выполнению каждого задания он относился очень старательно, глубоко вникал в дело. И сам не заметил, как появилась сноровка в деле, изобретательность. Теперь и учеба пошла успешнее.И вот сдан экзамен на производственный разряд.Первая смена самостоятельной работы... Ее Валерию не забыть никогда. Только принял миную смену, и сразу же потребовалось сменить прокладки в пескоструйных аппаратах. (Страшновато показалось: ведь до сих пор он выполнял подобную работу только вместе со слесарем тов. Суворовым. Вдруг не получится?Достал старые прокладки, по ним сделал две новые. Выпилил, просверлил, поставил на место. Неудачно. Брак... Пришлось все начинать сначала. Все-таки четыре прокладки подставил на место. Пришел на второй день —  опять К ним. И когда увидел, что прокладки держатся, большая радость наполнила сердце.Теперь, когда он работал самостоятельно, труд стал особенно итцгерес- ным. Кушнаренко стремился пораньше прийти на сиену, выполнял сложные задания, интересовался всеми вопросами производственной и общественной жизни коллектива. Стали выпускать кольца для железнодороас-

принять в нем участие. Рабочих направляли на помощь Konxiosy —  оа ехал туда.В любом месте, где надо было постоять за честь коллектива термистов, можно было видеть Валерия Кушнаренко.Часто на работе они встречались с Григорием Лаптевым. Тот работал калильщиком у термических печей. Случится что-нибудь с печами неладное, Валерий спешит на помощь.Лаптеву тоже нравилось в цехе. Когда юноше исполнилось 18 лет, его перевели работать к печам. Вначале поручали работу, которая полегче, а потом калить детали доверили. Опытная калильщица Анна Григорьевна Негодина помогла Григорию освоить технологический процесс закалки изделий, тщательно следила за его первыми самостоятельными шагами на производстве. Но все сразу пошло у Григория гладко. Однажды пришла Анна Григорьевна на работу, видит, конвейер остановился. Оказывается, Григорий забыл вытащить из печи, лоток, что привело к поломке одного узла сложного агрегата. Крепко досталось юноше от бригадира за рассеянность. После этого случая Гриша Лаптев стал особенно внимательно относиться к труду. Если что было неясным, обязательно советовался с опытными производственниками тт. Негодиной, Малиновской, Шадурко, с инженерами цеха. Дело пошло успешно.Под руководством опытных произ- БОД'Ственников хорошо освоил профессию калильщика и Юрий Лозинский. Вскоре они оба сдали экзамены на получение сначала второго, а затем и третьего производственного разряда. Студенты-рабочие стали ежедневно перевыполнять сменные нормы. Их имена были занесены на цеховую Доску почета.В  вти дни второкурсники заканчивают производственное обучение на заводе.—  Хочется сказать большое сердечное спасибо всем, кто научил нас глубоко понимать заводское производство, передал свой богатый опыт.

ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА 
СТРУЖЕЧНЫХ ПЛИТЗавод «Пролетарская свобода» (Архангельская область) освоил производство агрегата для поточных линий по производству стружечных плит. Состоят он из двух двухпильных ста'Ешов с общим приводом и универсального станка для четырехсторонней плоскостной и фасо'нной стружки досок.

И  А О С Т Р И Е  П Е Р А

Расхитители
электроэнергииРасхитители электрической энергии обычно говорят:—  Большой ли расход, если у  нас днем горят электрические лампочки?В  отделе абонентов Томского «Энергосбыта» папки пухнут от актов, составленных на расхитителей электрической энергии. Здесь же и вещественные доказательства —  большая коллекция различных «приспособлений» домашнего производства для хищения электроэнергии. *

/ / ' ■ / / /  »

говорят они.
Д. ГРОЙСМАН.

VaM€ « и м о х о ^ еСреди расхитителей, на которых были составлены акты, —  лица, оштрафованные не один раз на 1 0 0  —  2 0 0  рублей. Н а 1.470 рублей оштрафован М . Р . Гладышев, человек без определенных занятий, проживающий по улице Б елинского в доме №  70. Более чем на четыреста рублей оштрафованы Е . Я . Попова (улица Каспийская, дом №  56), Андреев и Кисилевич (улица К алуж ская. дом №  5), И . П . Фомин и другие.Злостным расхитителем электроэнергии показал себя Д . Я . Шиманов (улица Алтайская, дом №  3). Трижды контролеры «Энергосбыта» ловили с поличным этого нарушителя правил пользования электрической энергией. Трижды писали грозные акты. А  Ш иманов только весело улыбался и, как пишут в детективных романах, «ни один мускул не дрогнул на его .мужественном лице».Наконец, дело на Шиманова передали в суд. Он бодро признал себя В1ИН0ВНЫМ.«Конечно, его наказали», —  скажет читатель. Нет. Коллектив швейной фабрики, где работает Ш иманов, взял его на поруки.’Превосходно чувствуют себя многие расхитители электрической энерпии.Мы побывали в доме №  36 по проспекту имени Кирова. Оно поразило нас своей дневной электроиллюминацией.Глаза режет от яркого электрического света, когда проходишь по коридору. Только в 2 0 — 25-метровой его части днем горят шесть больших электроламп.Время близится к полудню, а в комнатах этого здания продолжает гореть яркий 'электрический свет.В  здании этом помещаются управление «Томскэнерго» и «Теплоэлектропроект».Н а залитые дневным светом лестничные клетки льют «печальный свет» несколько вмонтированных в абажуры электрических светильников. Осветительная система смонтирована воедино и от одного выключателя внизу загораются все электрические лампы.Зал самого «Энергосбыта» днем освещен двумя электросветильниками. Д ве двухсотваттные лампы горят днем в маленьком кабинете начальника отдела абонентов тов. Подгор- бунского.Как видно, ратуя за экономию электроэнергии, ее ревностные хранители и сами забыли об этом. А  этого только и надо любителям поживиться электроэнергией за счет государства.
И. НИКОЛАЕВ.

Дядюшкина
„услуга"Когда хотят сказать, что человек оказал ко.му-то плохую услугу, то обычно называют ее медвежьей. Но бывают услуги погорше медвежьих. Вот послушайте.В  Ш егарском районе жил да был некто по фамилии Яковлев.И  была у него племянница Звонарева. Реш ила Звонарева дом строить. А  Яковлев тут. как тут: «Давай я тебе помогу». Купил он дом и перепродал племяннице. Достал стройматериалы и тоже перепродал, не забыв своих выгод. «По-родственному» несколько дней помогал в перекладке дома: за каждый отработанный день он получал 40 рублей «чистоганом». Потом дож-, дался, когда все работы по сборке дома были окончены, и состряпал заявление в суд . «О тдайте мне либо половину дома, либо заплатите десять тысяч рублей за «помощ ь» в  строительстве», —  писал Яковлев.Только не вышло. С уд  .разоблачил замыслы авантюриста, не раз судившегося в прошлом, и в иске откэ'зал.

Н. КОМОВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я ВосЕресевье, 25  даЕайря I9 6 0  г . М  302^112^76)

З А  С В О И  П Р А В А !И з Париж а передают: забастовка бельгийских трудящ ихся принимает все более широкий характер во многих районах. Газета «Ю ма- ните» сообщает, что в забастовке принимают участие сотни тысяч трудящ ихся, активно выступивших против правительственного плана «экономии», подготовляющего по сущ еству новое наступление на уровень жизни трудовых слоев населения. Газета указывает, что к забастовке присоединяются все шахтеры, работники почт и телеграф а, служ ащ ие коммунальных предприятий и государственных учреждений.Специальный корреспондент газеты «Пари-ж ур» пишет, что центр Брю сселя имеет вид осажденного города. Сотни полицейских охраняют здание парламента: вокруг королевского дворца сосредоточены крупные отряды войск. Ж елезнодорожная связь между Парижем и Брюсселем прервана. Во многих бельгийских городах прекращена работа городского транспорта.Газета «Комба» отмечает, что в политических кругах Бельгии царит атмосфера • «беспокойства».

Трудящ иеся возмущены отказом правительства от немедленного обсуждения в парламенте положения, создавшегося в связи с  забастовкой и решением правительственного большинства отложить дискуссию по спорному законопроекту об «экономии».Генеральный секретарь Всеобщей конфедерации труда Франции Бенуа Фрашон направил председателю Всеобщей федерации труда Вельгии телеграмму, в которой выражает солидарность В К Т  и французского рабочего класса с борьбой бельгийских трудящихся.«М ы  желаем вам полного успеха, который мы будем рассматривать, —  говорится в телеграмме,—  как победу международного рабочего класса».Свыш е 10 тысяч докеров Пусана (Ю ж ная Корея) объявили забастовку в поддержку своего требования об увеличении зарплаты. Н а организованном бастующими митинге была принята резолюция, в которой говорится: мы будем бороться до конца за хлеб, свободу и мир. Затем участники митинга прошли по улицам Пусана. Они несли пла-
БОИ В ЛАОСЕП Е К И Н , 23 декабря. (Т А С С ). В принятом здесь сегодня коммюнике верховное командование боевых частей Патет-Лао сообщает, что 19 декабря боевые части Патет- Лао атаковали опорные пункты противника Чом-Ченг-Та и Пак-Вут (в провинции Фонг-Сали) и нанесли тяжелое поражение двум ротам мятежников. Противник понес боль

шие потери в живой силе. Боевые части Патет-Лао захватили большое количество оружия.В  тот ж е день боевые части П атет-Лао атаковали мятежные войска во время переправы через реку Н ам-Нгум. Мятежники бежали, понеся большие потери убитыми и ранеными.

К

С Е  А  то готовится 
интервенции в Лаос ̂ х а н о й , 23 декабря. (Т А С С ). ■ Вьетнамское информационноеагентство передает, что поддерживаемое Соединенными Ш татами лаотянское марионеточное «правительство» открыто заявило, что в случае «необходимости» оно, во- . преки женевским соглашениям, присоединится к военному блоку С Е А Т О .Об этом 21 декабря заявил «министр юстиции информации» марионеточного «правительства» Бу- бан Норасингх. Он сказал, что его «правительство», «не задумываясь.

этоесли обороныприсоединится к С Е А Т О  будет необходимо для страны».Агрессивный' блок С Е А Т О , указывает агентство, 19 декабря снова провел совещание в Бангкоке с целью дальнейшей подготовки к вооруженной интервенции в Л аос. В  тот ж е день на вопрос о том, намерена ли С Е А Т О  послать войска в Л аос, генеральный секретарь этого военного блока Сарасин заявил: « С Е А Т О  находится в состоянии постоянной готовности».
Западногерманские генералы 
рвутся к ядерному оружиюП А Р И Ж , 23 декабря, (Т А С С ). В  еженедельнике «Трибюн де нась- он» помещена статья, в которой подчеркивается угроза вовлечения западногерманскими генералами в Н А Т О  своих союзников в ядерную войну.Автор статьи указывает, что эта угроза возвикает в связи с  тем, что генерал Хойзингер назначен председателем постоянного военного комитета Н А Т О  и генерал Ш пейдель является командующим сухопутными войсками Н А Т О  в центральной зоне Европы (оба —  бывшие гитлеровские генералы).После последних заседаний ассамблеи западноевропейского союза стало известно, указьшается в статье далее, что решение об использовании тактического атомного оружия находится в компетенции местных командующих Н А Т О .И  хотя ядерные боеголовки этого оружия по-прежнему находятся под контролем американских военных властей, достаточно, чтобы генерал Норстэд по особой просьбе одного из командующих зоной издал приказ передать их в распоряжение ракетных частей, например, бундесвера.Как отмечает с  тревогой автор статьи, нет ясного указания, что атомное оружие будет применено «только в одном единственном случае, а именно, если противник первым применит его».Как раз наоборот, пишет он, вполне вероятно, что командующий секторо.м выйдет за рамки своих полномочий и потребует компенсировать свою слабость за счет применения атомного оружия.«Именно в таком положении мож ет оказаться генерал Ш пейдель в «центре Европы ». Генерал Норстэд, получив ' соответствующую просьбу, мог бы в свою очередь, дабы застраховать себя, проконсуль- тяроваяься с  постоянным военным комитетом Н А Т О , который возглавляет генерал Хойзингер. Последний, учитывая свой опыт бывшего командующего военньши операциями на Восточном фронте во время второй мирювой войны, мог бы вполне очевидно дать только один совет —  применить тактическое апомное оруж ие».Таким образом, пишет в заключение автор, есть огромная опас

ность, что даж е не возникнет проблема, как следует решать вопрос о применении ядерного оружия, т. е. надо ли держать «15 пальцев на спусковом крючке» (другими словами, должны ли этот вопрос решать все 15 членов Н А Т О ) или только один или два пальца. «Точно так же не возникает проблема, нужно ли передать ядерное оружие немецким генералам «ли сохранить строгий американский контроль над ядерными боеголовками. Практически в результате появления в Европе новой Н А Т О  (имеется план превращения Н А Т О  в т. н. «четвер>тую ядерную державу») именно немецким генералам будет принадлежать инициатива использования первой атомной бомбы в третьей мировой войне».

Томский областной театр имени В .25 декабря, днем драматический П . Чкалова ■— «Власть тьмы»,вечером —  «Четверо под одной крышей».Начало спектаклей: дневного — 12 часов, вечернего —  в 7 часов.

ЧИСЛЕННОСТЬ
НАСЕЛЕНИЯ

ЧЕХОСЛОВАКИИП Р А Г А , 24 декабря. (Т А С С ). Как сообщает Чехословацкое телеграфное агентство, население Ч ехословакии в сентябре 1960 года составляло 13.670.638 человек, в том числе население Словакии —  4 .0 0 3.1 44  человека. В  течение 1956— 1960 годов население страны возросло примерно на 500.000 человек.

каты с лозунгами: «Повысьте зарплату!», «Хлеба и свободы!».28.300 чилийских железнодорожников, бастовавших несколько дней, приняли решение возвратиться на работу после получения от властей заверения в том, что будет положительно рассмотрено их требование о распространении на ж елезнодорожников вновь принятего закона об улучшении условий труда. (Т А С С ).

Конференция руководителей 
африканских государствР А Б А Т , 23 декабря. (Т А С С ). По сообщению газеты «Аль-алам », между правительствами Марокко и ряда африканских государств достигнуто соглашение о проведении с  3 по 7 января 1961 года в К асабланке конференции руководителей африканских государств.Конференция, как сообщает газета, обсудит вопрос о создании объединенного военного командова-

В „американском раю ((
С Т О К Г О Л Ь М , 23 декабря. (Т А С С ). Ж итель шведского города Ф алун Эрик Эрикссон недавно ездил в С Ш А  повидаться с проживающим там братом. Пока он был в гостях, брат заболел и его пршп- лось срочно положить в больницу на операцию. Больной пролежал в больнице 1 2  дней, а когда он выздоровел, ему преподнесли для оплаты следующий счет: операция —  360 долларов, помощь при проведении операции— 150 долларов, рентген —  60 долларов, лекарство —  27,75 доллара, плата за содержание в больнице в течение 1 2  суток по 22,5 доллара в сутки —  270 долларов, лабораторные исследования —  27,75 доллара, плата использования операционной комнаты —* 100 долларов 55 центов.

наркоз —  58,5 доллара, врачу за введение наркоза —  25 долларов. Итого 1.079 долларов 55 центов.Если перевести доллары в шведские кроны по официальному курсу  (один доллар за 5 ,27 кроны), указывает Эрикссон, то моему брату пришлось за операцию и 
1 2 -дневноё лечение уплатить неслыханную сумму —  5.694 кроны. Об этом случае Эрик Эрикссон рассказал в местной газете «Д ала де- мократен», когда он возвратился из С Ш А  домой. Д ля сравнения можно указать, что шведскому квалифицированному рабочему для оплаты подобного счета пришлось бы работать не менее пяти— шести месяцев и за это время ничего не есть, и не делать никаких покупок.

ШЕСТОНАЯ ИГРА
ГОСУДАРСТВЕННОГО ДЕПАРТАМЕНТА

ния африканских государств с  тем, чтобы противостоять империалистической угрозе в Конго, положение в Конго и другие вопросы. По имеющимся сведениям, указывает газета «А ль-алам », Н асер, Секу Туре, Нкрума и Модибо Кейта уже приняли приглашение короля М арокко Мохаммеда У  принять участие в конференции. Приглашение на эту конференцию направлено также законному конголезскому

К У Р С  НА С Е Н -Н А З Е РМОСКВА, 23 декабря. (ТАСС). С наших кораблей, подошедших к потерпевшему бедствие танкеру «Егорьевск», поступили новые сообщения о ходе спасательных работ. Шторм в Бискайском заливе стихает, но океан еще катит валы мертвой зыби. С танкера «Каховка» на «Егорьевск» высажена группа моряков во главе со старщим штурманом тов. Златоустов- сютм. С большим трудом на «Егорьевск» был подан трос, и вечером 22 декабря израненное BspbiBaMin судно было взято «Каховкой» на буксир. Курс —  к берегам Франции, в порт Сен-Назер. До него —  около 190 миль.Министерствю морского флота СССР дало указание грузовому теплоходу «Наманган», шедшему из Калининграда в Италию с грузом цел-правительству Лу.мумбы.

люлозы, сопровождать оба врра;бля. Команда его готова в случае- необходимости немедленно оказатьяюмощь.Осмотр «Егорьевска» показал, что на судне взрывами исковеркана вся система трубопровода. Это крайне затрудняет откачку воды, затопившей поврежденные отсеки. Крен «Егорьевска» достигает 20 градусов. Капитан «Каховки» —  опытный моряк Д. А. Меркулов радирует, что погода опять начала ухудшаться. Волнение усилилось, и буксирный трос лопнул —  команда принимает меры к тому, чтобы снова взять судно на буксир.Английский корабль «Клайд Серджент», на борту которого находится спасенная команда «Егорьевска», утром 24 декабря должна прибыть в Гибралтар. Здесь наших моряков примет танкер «Ужгород».
С  ХГ О р  ГГ

Областные соревнования школьников

Н Ь Ю -Й О Р К , 23 декабря. (Т А С С ). Как известно, после длительной борьбы в судах и  целого ряда апелляций в верховный суд  федеральный суд С Ш А  издал постановление, разреш ающ ее, хотя и на определенных условиях, одному из руководителей Американской компартии Уильяму Ф остеру, который тяжело болен, поехать на лечение в Советский Сою з и Чехословакию. Однако до сих пор Уильям Фостер не может выехать из С Ш А , так как государственный департамент чинит ем у всевозможные препятст

вия и умышленно задерживает выдачу ему заг)эа1шчного паспорта.«Паспортный отдел государственного департамента. —  заявил представителям печати генеральный секретарь Коммунистической партии С Ш А  Гэс Х о л л , —  передает дело от одного человека к другому, и сейчас там говорят, что оно находится у  чиновников, ведающих вопросами безопасности».Х ол л подчеркнул, что задержка с выдачей паспорта Фостеру, который нуждается в лечении, —  это «жестокая игра с жизнью и смертью».
ВООРУЖЕВНЫЕ СИЛЫ 

ОСНЩМОТСЯ РАШАМИТ О К И О , 24 декабря. (Т А С С ). Как сообщает газета «Нихон кэй- дзай», управление национальной обороны Японии потребовало от специальной группы по развитию отечественного ракетостроения, в которую входят .компании «Токио сибаура дэнки», «Ф удзи сэймицу», «Токио коку кэйки» и «Нихон ю си», Припять срочные меры с целью ускорения производства управляемых снарядов типа «Сай- дуиндер» и других для оснащения японских вооруженных сил.В  связи с  этим группа по развитию отечественного ракетостроения приняла решение начать в 1961 году массовое производство заправ

ляемых снарядов. Весной будущего года, пишет газета, компания «То- сиба», также получившая военные заказы, направит своих специалистов в  С Ш А  для ведения переговоров о техническом сотрудничестве в области ракетостроения. В  настоящее время осваивают технику производства управляемых снарядов типа «Н ика» компании «Син- мицубиси дзюкоге», «Мицубиси дзосэн», «А сахи  касэй». К  массовому производству управляемых снарядов «Хок » и «Лакросс» готовятся ■ компании «Ф удзи дзюко», «Нихон сэйко», «Мицуи бурсан», «Тосиба» и другие.

Недавно в Томске прошли соревнования юных лыжников на первенство области. Ставилась цель: выявить и отобрать сильнейших спортсменов для участия в зональных состязаниях на первенство Российской Федерации. В  дни зимних каникул юные гонщики поедут в Улан-Удэ, прыгуны —  в Пермь, слаломисты будут выступать в Томске.Почетное право —  войти в число сильнейших— оспаривали учащиеся областного центра, Кожевниковского и Томского районов, города Асино. В  программу соревнований входили лыжные гонки, включая эстафетные, на разные дистанции с  учетом возрастных групп, слалом и прыжки на лы ж ах с малого трамплина.В  гонках победу одержали воспитанники детской спортив

ной школы Томского гороно Олег Подпорин, Вера Семени- хина, Валерий Пономарев и другие. В  эстафете успешное сопротивление команде спортшколы оказали физкультурники «Труда» (мальчики), оттеснив их на второе место. Однако после победы слаломистов лыжники детской спортшколы заняли первое место. Зато по прыжкам на лыжах с малого трамплина лучшими оказались питомцы общества «Буревестник».В  соревнованиях не участвовали многие школьные коллективы физкультуры Томска. Почему-то их представляли лишь команды детской спортивной школы. Это сузило круг участников, обеднило состязания.Неоправдано проведение состязаний в  разных местах: гонок —  в районе Басандайки, а со

ревнований по горнолыжному спорту — на Степановне.Большой недостаток — было мало прыгунов на лы ж ах с трамплина, всего 28 ребят из Томска. Мы вправе опросить: чем ж е занимаются 1 0  тренеров, работающих с  детьми? Трое из них — в  обществе «Спартак» и. те.м не менее, ни один из их воспитанников не выступал. На соревнованиях отсутствовали юные двоеборцы, а ведь в этом виде спорта юным томичам тоже придется защищать честь области.Областные сорювноваяия школьников следует проводить более продуманно, привлекать большее количество участников, чтобы детский спорт становился действительно массовым.Н . П О Т А П О Ч К И Н , судья республиканской категории.
Новогодний шахматный турнирЦентральный совет общества «Труд» и редакция газеты «С о ветская Россия» уж е в третий раз проводят новогодний шахматный турнир. В  «боях» на шахматной доске могут участвовать все желающие. Эти соревнования проводятся по олимпийской системе в три этапа.Н а первом этапе все участники разбиваются на группы по 8  человек в каждой.Н а втором этапе восьмерки формируют

ся из победителей первого этапа. Таков же принцип игры в заключительном этапе. Победитель новогоднего турнира будет награжден грамотой и призом Центрального совета общества Д С О  «Труд» и редакции газеты « С о ветская Россия».Тому, кто наберет наибольшее количество очков в первом этапе, присваивается четвертый разряд; во втором —  третий, в третьем этапе —  второй разряд.

После того, как определятся победители третьего этапа, между ними в январе будущего года состоятся дополнительные соревнования для выявления чемпиона новогоднего турнира области. Сильнейшему присваивается первый спортивный разряд по шахматам.В  настоящее время проходят новогодние турниры в коллективах заводов электромеханического, электрю- лампового. режущ их инструментов. рези

новой обуви и других. В  то же время на таких крупных предприятиях, как подшипниковый завод, в «Теллоэлектро- проекте», где имеется немало шахматистов- перворазрядников, не сумели организовать новогодний турнир.Остались считанные дни. К концу декабря надо закончить соревнования заключительного, третьего этапа.Н . П Е С Н Я К , председатель ш ахматно-шашечной секции Д С О  «Т руд».
Шахматный конкурсУчастникам шахматного конкурса предлагаем найти комбинационные решения позиции изображенной на диаграмме.З а  решение два очка

Рост безработицы в АнглииЛ О Н Д О Н , 23 декабря. (Т А С С ). По данным министерства труда, число безработных в Англии и С е верной Ирландии с 14 ноября по 12 декабря возросло на 14.445 человек.
Наибольшая безработица наблюдается в Северной Ирландии, где она достигает 8 ,7  процента рабочей силы. В  Шотландии эта цифра составляет 3 ,6  процента, в Северной Англии —■ 2 ,8 , а в Уэльсе ■— 2 ,7  процента. а Ь с  d е t gБелые начинают и выигрывают.

Н а первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой.

Томичи принимают челябинцевв  Томске гостили спортсмены с Челябинского трубопрокатного завода, участвующие в розыгрыше первенства Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой среди команд первой группы. Они провели две календарные
К  С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  Т О М С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г ОС О В Е Т АТомский горисполком доводит до сведения депутатов, что одиннадцатая сессия Томского городского Совета депутатов трудящихся со- зьшается 27 декабря 1960 года, в 2  часа дня, в помещении Дома политпросвещения (г. Томск, переулок Кооперативный, 5).Н а рассмотрение сессии вносятся вопросы:

1. О  плане развития местного хозяйства и культуры города Томска на 1961 год. (Докладчик тов. Ш терн М . М .).2 . О  бюджете города Томска на 1961 год и об исполнении бюджета за 1959 год. (Докладчик — заведующий горфо тов. Лопатин С . Г.).Редактор В . А .  К У З Ь М И Ч Е В .

Кинотеатр имени М . Горького В  клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) работает филиал кинотеатра имени М . Горького.25 декабря здесь демонстрируется новый художественный фильм «Четыреста ударов». Сеансы; 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5 , 6-50, 8-40, 10-30.Дети до 16 лет не допускаются.26 декабря —  новый художественный фильм «Премьера отменяется». Сеансы: 9-50, 11-25, 1,2- 35, 4-10, 5-45, 7-20, 8-55, 10-30.З ал  кинохроники25 декабря — новый художественный фильм «О  моем друге». Сеансы ; 9-30, 11-05, 12-40, 2-15,3- 55, 5-35, 7-15, 8-55, 10-35.26 декабря —  новый художественный фильм «Наследники». С еансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 56- 50, 8-40. 10-30.Кинотеатр имени И . Черных25 декабря. Большой зал —  новый художественный фильм «Н аследники». Сеансы: 9 , 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. М алый зал —• «Боганч». Сеансы: 9-30, 11-05 12-40, 2-15, 4 , 5-35,7- 10, 8-45. iO -20.26 декабря —  новый цветной художественный фильм «Северная повесть». Сеансы; 9-30, 11, 12-30, 2 , 3-30, 5 , 6-30, 8 , 9-30. 11. Малый зал —  ' «Наследники». Сеансы: 9-30, 10-45. 12-30, 2-15, 4 , .5-45, 7-30, 9-15, 11.

Клуб имени Сталина25 д е к а б р я —  «Наследники». С е ансы; 11, 4 , б , 8 ,  10.26 декабря •— «Северная повесть». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 
10- 10 . Дом офицеров25 декабря— «Наследники». С е ансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3 . 4-50, 6-40.26 декабря —  «Северная повесть». Сеансы ; 9-30, 11-05, 12-40. 2-15, 3-50, 5-25, 7 , 8-35, 10-10.Межсоюзный клуб25 декабря— «Евгения Гранде». Сеансы: 12, 2 , 4 , 6 , 8 , 10.Дом культуры Т Э М З а25 декабря —  «Дж орди». Сеансы: 12, 2 , 4 , f ,  8 . 10.Д ля детей —  «Ж ивые герои». Сеанс в 10 час. утра.26 декабря —  «Боганч». Сеансы: 1 0 , 1 2 , 2 , б , 8 , 1 0 .Дом культуры Г Р Э С -225 декабря —  «Капитан Д абач». Сеансы; 12, 2 , 4 , 6 .Д л я  детей —  «Королевство Кемпбелла». Сеанс в 10 час. утра.

Воскресенье, 25 декабря 15.00. Д ля школьников. «Звенящие струны ». (Ш кольному оркестру —  15 лет). 15.25. Фильм «К орабли штурмуют бастионы». 19.00. Что происходит в мире. 19.20. Премьера телевизионной постановки «Эммерфокс, звезды и К °» . 19.30. Концерт. 20.00. Телевизионный журнал «И скусство». 20.50. «Хроника недели»’. (Вьшуск редакции «Последних известий»). 21.0 0 . Киноповесть «Домой».

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Подписка на областную газету „К РА СН О Е  

ЗНАМЯ** на 1961 год продолжена до 27 де
кабря 1960 года.Подписка принимается всеми городскими и районными отделениями связи, почтальонами, общественными уполномоченными по подписке на предприятиях, стройках, в совхозах, колхозах, Р Т С , учебных заведениях и учреждениях.

Т О В А Р И Щ И !  Не забудьте подписаться на областную газету „К Р А С Н О Е  ЗН А М Я * на 1961 год.П о д п и с н а я  ц е н а :на год—60 руб.на 6  месяцев—30 р уб .Облсою зпечать.
В Ш Ш М А Ш И Х О  2Г О К У Ш А .Т Е Л Е Ш I28, 2 9 , 3 0  декабря магазины № №  1, 2 , 13 торга «Гастроном» гор. Томска производят прием заказов на продовольственные товары с  доставкой их на дом. -Обращаться: магазин №  1 (площадь Революции, 2), отдел фасованных товаров, телефон 62-86; магазин №  2  (проспект имени Ленина, 105), бакалейный отдел, телефон 35-92; магазин 13 (улица Пушкина, 27-а). бакалейный отдел, телефон 54-32. 2” ^ 2

Городскому ремонтно-строительному управлению требуются автокрановщики и разнорабочие.Обращаться; г. Томск, улица А л тайская, 5 , отдел кадров. 2 — 2Сибирскому. физико-техническом у институту требуются! агент снабжения и грузчики.Обращаться: г. Томск, площадь Революции 1. 2— 1

Т О М С К А Я  П А С С А Ж И Р С К А Я  А В Т О Т Р А Н С П О Р Т Н А Я  К О Н Т О Р Апродает в период с  20 по 30 число каждого месяца проездные билеты на следующий месяц.Д ля организаций и учащ ихся билеты продаюлся в кассе конторы, а для отдельных лиц ■— через кондукторов в автобусах.Ш колы  и ремесленные училищ а могут приобрести в кассе конторы также именньге билеты для учащ ихся.Д ля приобретения билетов учебное заведение должно представить список, заверенный подписью руководителя и печатью. В  списке учащ ихся должны быть указаны их адреса и адрес учебного заведения.• 'Учащиеся, пользующиеся автобусадаги пригородвого сообщения, могут также ч ^ е з  щ колу приобрести месячные проездные билеты с  правом проезда по уназанному в билете марш руту.

ПРАВИЛА пожарной безопасности при  устройстве  
новогодних елок устройства протнво-Д л я  обеспечеония пожарной безопасности в меотах новогодних елок необходимо вьшолнить следующие пожарные правила:1. Елку можно устанавливать в помещении не выш е, чем во 2-м этаже, имеющем не менее двух выходов. Количество лиц, присутствующих в помещении, где установлена елка, не должно быть больше 15— 16 человек на каждые 10 квадратных метров пола.2 . Е лку необходимо прочно укретать на устойчивом основании.3 . Е лку следует, как правило, ставить посередине помещения: вокруг е л ш  должен быть проход шириной не менее одного метра.4 . Б  помещении, где установлена елка, не разрешается покрывать полы коврами, дорожками и т. п . Ш торы и портьеры должны быть расположены от елки не ближе 2  метров.5 . Освещение елки свечами категорически запрещается.

6 . Освещение елки допускается только электрическое, с включением гирлянд в общую электросеть при помощи вилки, через штепсельную розетку с предохранителем. Временная электропроводка от электрощитка не разреш ается.7 . Электролампы для освещения елки допускаются лишь напряжением до 18 вольт.
8 . Подводка электрического тока к  елке должна осущ ествляться исправным, хорошо изолированным проводом с изоляцией, рассчитанной на напряжение тока не ниже 380 вольт. Для гирлянд должен применяться прювод с  изоляцией, рассчитанной на напряжение тока не ниже 2 2 0  вольт; применение звонкового и т е л е ^ н н о го  проводов воспрещается.9 . Категорически воопрещае'гся применять для украшения елки целлулоидные изделия, непропитанную огнезащитным составом вату и марлю.10. Пользование бенгальскими огнями и хлопушками не разрешается.11. В се выходы из помещений и зданий, коридоры, лестницы должны быть свободными.12. Должно быть установлено дежурство ответственных лиц у  выходов из зала, где установлена елка, и в самом зале.13. Помещение, где находится елка, должно быть обеспечено средствами пожаротушения: бочками с  водой и  огнетуш ителями..14. Ответственность за пожарную безопасность при устройстве новогодней елки возлагается на руководителя предприятия, учреждения или организации.Томское добровольное пожарное общество.

Типографии №  1 Томского по- лиграс^здата требуется старший бухгалтер с  окладом 1 . 0 0 0  рублей в месяц.Обращаться: г. Томск, улица С о ветская, 4 7 , к директору. 2 — 2А двес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 6 6 , телефоны: редактора —  37-37, заместителяредактора— 51-75, ответ, секретаря—  31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 4 ^ ^ ,  пропаганды —  47-45, советского строительства —  42-44, вузов, школ и культуры —  42-46, сельского хозяйства —  37-39, промьпплевного — 37-75. писем —  37-38 ■  31-47. информации — 51-61, зам. зав. издательством —  52-2 3 . бухгалтерии и отделаобъявлений —  37-36, стенографистки — 52-02. ______ _____________________________

Л

игры с  хоккеистами Томского политехнического института.Первая встреча была особенно интересной и закончилась победой томичей со счетом 5:3; вторая проходила вчера поздно вечером.

Утерянный аттестат зрелости №  292517. выданный 22 июня 1960 года на имя Пичуганой Светланы Михайловны 6 -й школой рабочей молодежи г . Томска, Очнтать недей-  ̂ствительньш.
K3Q 2130 Томск, тип, № 2 .«Краевое знамя». Т и р а »  62.QQQ виз, Зииаз
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